
寄せられた主な声 市の考え 受付年月

学校の登校時間を遅くしてほしいです。
交通量の多い時間とずらすことで交通事故を減らすことができると思ったからで
す。

各学校が、放課後の活動ができる時間を作ったり、帰る時間が遅くならないよ
うに登校時間を決めています。
時代が変わると、人々の考え方や社会の状況も変わってきます。生徒会等を中
心に生徒のみなさんの声を生かしてルールを考える機会を作っていってくださ
い。

令和７年１月

学校のいじめについてです。いじめはだいたい先生にバレないようにこっそり行わ
れることが多いです。そして先生にチクったりするとどうなるかわかるよねと脅さ
れたりします。だから、誰かに相談したくても誰にも相談できずに抱えて自殺をし
てしまったり転校してしまったりするのです。そのことを、市がしっかりと対策を
行う必要があると感じています。市からの返答を読みましたが、質問についてしっ
かり答えられていない部分がありました。もしそれがきっかけで自殺をしてしまう
子がいたらあなた達大人はどのような対応をするのですか。またそれを防ぐために
はどうするのですか。子供だからこそ知れる情報もあると思うので、もっと意見箱
を広く伝えたほうがいいと思います。学校では月に一回回答させるとか、そういっ
た工夫をすることで、必要な命、未来が守れるのではないでしょうか。

いじめは児童生徒の心身の健全な成長及び人格の形成、ひいては生命にさえも
影響を及ぼす深刻な問題であると考えています。
川崎市では、いじめのない学校づくりを目指して、繰り返し先生方の研修会等
でいじめの未然防止と早期発見・早期対応の取組について研修しています。今
後もいじめは「どの学級（部活動等の集団を含む）でも、誰にでも起こりう
る」という認識のもと、全教職員が日常的にみなさんの状況を把握するととも
に、定期的なアンケートや教育相談の機会を通じ、小さなSOSをキャッチする
など、一人ひとりの学校生活の状況の把握に努めるよう周知していきます。
もし、いじめを見たり、いじめかもしれないことがあったら、すぐに先生や保
護者の人に相談してください。相談しづらい場合には、ＧＩＧＡ端末のブック
マークにある「相談したいとき」のページからも相談できます。

令和７年１月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）
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学校のいじめについてです。いじめはだいたい先生にバレないようにこっそり行わ
れることが多いです。そして先生にチクったりするとどうなるかわかるよねと脅さ
れたりします。だから、誰かに相談したくても誰にも相談できずに抱えて自殺をし
てしまったり転校してしまったりするのです。そのことを、市がしっかりと対策を
行う必要があると感じています。市からの返答を読みましたが、質問についてしっ
かり答えられていない部分がありました。もしそれがきっかけで自殺をしてしまう
子がいたらあなた達大人はどのような対応をするのですか。またそれを防ぐために
はどうするのですか。子供だからこそ知れる情報もあると思うので、もっと意見箱
を広く伝えたほうがいいと思います。学校では月に一回回答させるとか、そういっ
た工夫をすることで、必要な命、未来が守れるのではないでしょうか。

こどもが健やかに成長することはみんなが願っていることです。
こどもたちに悩みや、困りごとがある場合に児童相談所が相談を受け付けま
す。受付した内容によっては、学校と協力して対応することもできます。いつ
でも連絡をしてください。
川崎市には3か所の児童相談所があり、お住いの地域の児童相談所に連絡して
ください。
南部児童相談所（川崎区、幸区、中原区にお住いの方）
電話　５４２－１２３４
中部児童相談所（高津区、宮前区にお住いの方）
電話８７７－８１１１
北部児童相談所（多摩区、麻生区にお住いの方）
電話９３１－４３００

●児童・生徒等からの相談を受け付けます。
児童・青少年電話相談　５４２－１５６７

●こんな悩みがあったら電話で相談してください。
よくたたかれたり、いやなことをされる。
よくひどいことをいわれる。
ごはんを食べさせてもらえないことがある。
学校にいかせてくれない。
児童相談所全国共通ダイヤル　『１８９（いちはやく）』

●いつでも電話で相談を受け付けます。
川崎市児童虐待防止センター
０１２０－８７４－１２４（はなし　いつでも２４じかん）

令和７年１月

学校で指定で買ったパソコンがとても壊れやすく、周りの人でも20人ほど壊れてい
るので指定をなくしてほしい。

生徒のみなさんが同じ環境で平等に学習できるよう、学校ごとに使うパソコン
を決定しています。より良い学習環境になるよう、先生に相談してみてくださ
い。

令和７年１月
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令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

給食の食缶をエレベーターで運ぶか、食缶用のエレベーターを作ってください。
二人で持ってもとても重く、階段をのぼるのが危ないと思ったからです。給食準備
中は沢山の人が階段を行き来するので危ないのでお願いします。

中学校では、給食の食器、食缶等を運ぶときに、生徒のみなさんが安全に気を
つけながら工夫して行うこととしています。
これは、中学生は成長期で体力もついてきているので、自分たちで工夫して安
全に食器や食缶を運ぶ力を身につけることが大切だと考えているためです。
各中学校では、食器、食缶等を安全に運べるように、例えば階段を一方通行に
するなど、工夫や指導をして安全対策が取られています。
こうした取組により、安全に食器、食缶等を運ぶ環境を整えています。これか
らも、生徒のみなさんが安心して運べるよう、学校と協力して安全対策の工夫
を続けていきます。きちょうなご意見ありがとうございました。

令和７年１月

体育祭の時に生徒の待機場所にもテントを設置してほしいです。または、テントの
設置を義務にしてほしいです。
最近の夏は気温も高くて、日差しも強く、体育祭の長時間の待機がとても辛いから
です。いくら、帽子や水分補給などで熱中症対策をしても防ぎ切れるものではない
し、日焼け止めを塗っていても日焼け後の肌のダメージも酷くヒリヒリと痛い時も
あります。
年々気温も上がっているので、このようなことを防ぐためにも、生徒の待機場所に
もテントの設置をお願いします。

いただいた意見は学校に伝えます。そして、暑さ対策をしっかり行うように、
体育の先生が参加する会議等で、全校に知らせます。 令和７年１月

私が通っている小学校には、きらきらフェスタという、保護者や友達と一緒に体育
館などでゲームができ、ご飯も買える、などという行事が、昔からありました。で
すが、コロナが始まってしまったことでなくなり、クイズやなぞときなどの簡易な
ものにかわってしまいました。それはしょうがないのですが、もう緊急事態宣言も
なくなり、そろそろまたもとに戻る、最後の小学校生活ではもとのきらきらフェス
タができると、皆、期待していましたが、そんな期待も虚しく、もとには戻りませ
んでした。親にそのことを話すと、お金の問題や、PTAが大変だから、といってい
ました。ですが、もし大変だから、や、お金の問題であるとしても、コロナ禍前ま
ではできていたのだから、できるはずだと思いました。なぜできないのでしょう
か？また、来年こそはもとにもどしてほしいです。お願いします。きちんと質問に
沿った回答をお願いしています。

あなたが通っている小学校の「きらきらフェスタ」をはじめ、各学校で行われ
ている行事やイベント等のかいさいや内容については、教育委員会が決めてい
るものではありません。
それぞれの学校で先生方や、保護者・地域のみなさんが話し合い、計画・運営
しています。
「来年こそはもとにもどしてほしい。」というあなたの思いは、ぜひ通ってい
る小学校に伝え、子どもたちや先生方、保護者・地域のみなさんで話し合って
みてください。

令和７年１月
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令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

私が通っている学校について、武道場はWi-Fiがないのでパソコンが使えません。
なので、武道場にWi-Fiを設置してください。

武道場や、音楽室、理科室などの「特別教室」にWi-Fiを使えるようにするた
めの機械を取り付けることについては、GIGA端末の準備といっしょに、各学
校に1校あたり4教室を選んでもらって、その教室に取り付けています。
Wi-Fiを使えない場所については、学校に置いてある「モバイルWi-Fiルー
タ」を使うこともできますので、学校の先生に相談してみてください。

令和７年１月

私が通っている学校について、武道場はWi-Fiがないのでパソコンが使えません。
なので、武道場にWi-Fiを設置してください。

武道場や、音楽室、理科室などの「特別教室」にWi-Fiを使えるようにするた
めの機械を取り付けることについては、GIGA端末の準備といっしょに、各学
校に1校あたり4教室を選んでもらって、その教室に取り付けています。
Wi-Fiを使えない場所については、学校に置いてある「モバイルWi-Fiルー
タ」を使うこともできますので、学校の先生に相談してみてください。

令和７年１月

給食のことについてですが、最初普通盛りの量を盛る➡苦手な人があとから減らし
ているor結局減らさず残しているという感じですが、これはどうかと思います。
理由は、最初から残しておいたらおかわりの分などになってフードロスを減らすこ
とに繋がるのですが、残したら減らすよりフードロスになってしまうので、最初に
盛り付ける時、「少なめにしてください」などと言って、自分が食べられる量に調
節してもらうのがいいと思います。

学校給食は、みなさんが成長するために必要な栄養を考えて献立を作っていま
す。その栄養をみなさんに十分とってもらうため、提供する量も決まっていま
すので、本当はみなさんに給食として配られたものをしっかりと食べてもらい
たいと思っています。
しかし、食事は、体の大きさ・体をどのくらい動かすのか、また、その日の体
調によっても食べられる量は変わってきますので、もし、そのような理由で、
給食を少なめにしか食べられない人がいる場合には、配る量について、先生に
相談してみてください。
クラス全体の残食が少ない方がよいとは思いますが、一人ひとりの成長に必要
な栄養が不足することになっては困りますので、配り方については先生やクラ
スのみなさんとよく相談してみていただければと思います。

令和６年１２月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

先生が理不尽だと思う。
生徒を教室の前に呼び出して、生徒に恥をかかせるような行為は絶対に許されるべ
きではないと思う。
これは生徒の基本的人権を侵害していると僕は思う。
この状況をできるだけ早く迅速に対応してほしいと思う。

みなさんが安心して楽しく過ごせる学校であるために、これからも先生たちへ
研修会などで、子どもたちの人権を大切にした指導を行うことを確認していき
ます。
もし、学校で困ったことや相談したいことがあったら、ＧＩＧＡ端末のブック
マークにある「相談したいとき」のページから、川崎市２４時間子供SOS電話
相談（０４４-５２２-３２９３）や教育委員会教育相談室（０４４-２００-
３２８８）へ電話したり、メールで相談することができます。

令和６年１２月

クロームの規制なくしてもらいたいです。

GIGA端末には、小中学生のみなさんが安全安心に使ってもらえるように、
フィルタリングなどを設けており、あなたのご意見のように、調べものに必要
なウェブサイトであっても、見ることができない場合があります。
授業や学校活動で必要なウェブサイトが見られない場合は、学校でフィルタリ
ングを解除することができますので、先生に相談してみてください。
また、フィルタリングされたときに表示される画面に、解除要望を伝えること
ができる「GIGA端末フィルタリング解除要望サイト」へのリンクが出ますの
で、個別のサイトのフィルタリング解除については、こちらからも利用してみ
てください。

令和６年１２月

YouTube を許可してくださいお願いします。
学校の理科の実験では、途中までしかわからないのでギガ端末でパソコンを見つけ
て調べてみたいのですよろしくお願いします 。

GIGA端末は学習用としてみなさんにお配りしているため、学習や学校活動と
関係のないウェブサイトは見ることができないように、制限をかけています。
Youtubeには、学習に役立つ動画もそうでない動画もあるため、見ることがで
きないようになっています。Youtubeの動画全てを見られるようにすることは
できません。
授業や学校活動で必要なウェブサイトが見られない場合は、学校でフィルタリ
ングを解除することができますので、先生に相談してみてください。
また、フィルタリングされたときに表示される画面に、解除要望を伝えること
ができる「GIGA端末フィルタリング解除要望サイト」へのリンクが出ますの
で、個別のサイトのフィルタリング解除については、こちらからも利用してみ
てください。

令和６年１２月
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小学校などに使う予算を増やしてほしい。
理由は、図工の時間などで使う画用紙などが少ないから。

学校では、お金の使い方の計画を立てて、色々な物を買っています。図工など
で取り組みたいことがあれば、先生に相談してみてください。 令和６年１２月

学校の書き初めの言葉に添える文は自由でいいと思います。
学校に「塾や受験の言葉を添えてはいけない」と言われて、嫌に思っています。
理由は、私は受験のために「一心不乱」という字を選んだのに、「塾や受験のこと
を書いてはいけない」だと、ウソを付くことになってしまうからです。ウソを付く
ことの何が「一心不乱」なのでしょう。
隣のクラスでは「塾」「受験」という言葉を言ってはいけないらしいです。言って
もいいと思います。

教育委員会事務局から学校に連絡し、対応をお願いしました。
なお、今回のような相談は学校で話しやすい先生に相談するか、ＧＩＧＡ端末
のブックマークにある「相談したいとき」のページから、教育委員会教育相談
室（０４４-２００-３２８８）へ電話やメールで相談した方が早く対応するこ
とができます。

令和６年１２月

学校の先生が、少し苦手です。理由は、男女差別がひどいからです。

学校では、日頃から先生たちの児童生徒に対する発言や対応が、適切なものと
なるように研修をしています。みなさんが安心して学校生活を送ることができ
るよう、引き続き研修を続けていきます。
もし、学校で困ったことや相談したいことがあったら、ＧＩＧＡ端末のブック
マークにある「相談したいとき」のページから、川崎市２４時間子供SOS電話
相談（０４４-５２２-３２９３）や教育委員会教育相談室（０４４-２００-
３２８８）へ電話したり、メールで相談することができます。

令和６年１２月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

・キネマスターというアプリをまた、ギガ端末に入れてほしいです。なぜなら、委
員会で動画を作るときに使えなくなってしまったというのと、先生のギガ端末だけ
にあると先生がいないときは使えなくて不便だし、平等ではないからです。

・先日、キネマスターというアプリがギガ端末からなくなってしまいました。なの
で、キネマスターを再度ギガ端末にいれるか、違う動画編集アプリを入れてほしい
です。なぜなら、私は動画係だったので、キネマスターを利用していました。です
が、なくなってしまったことで係活動ができなくなってしまったので、係活動がで
きるようにしてほしいからです。

GIGA端末で使用するアプリケーションは、安心して使用できるかどうかを市
のルールに合わせて確認しています。
「キネマスター」については、著作権に関する問題がある投稿があったため、
みなさんが安心して使用することがむずかしいと考え、利用を停止していま
す。みなさんが安心して使用できる動画編集アプリケーションをさがしている
ところですので、そのようなアプリケーションが見つかりましたらまたいろい
ろな学校で使えるようにしていきたいと思います。

令和６年１２月

体育館にエアコンをつけてほしいです。理由は、小学校も避難所となっていて、た
くさんの人が体育館に集まるのに、暑かったり寒かったりすると、命の危険がある
からです。

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から空調設備を新しくしています。また、空調設備がない特別教室への取
り付けについても令和10年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えていることから、体育館等の空調設備
についてこれから整備していきます。

令和６年１２月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

連絡帳はノートにして、ギガ端末は学校に置いておきたいです。
理由は、重たいのと、なんども見るのがめんどうで男子は忘れ物が多いから先生が
こまっているからです。ゲームをやって休み時間もその話をしています。

GIGAスクール構想では、インターネットにつながる中で、個別学習でも協働
学習でも一斉学習でも、クラウドによって学びを蓄積したり、双方向の学びを
可能にしたりすることによって、かわさき教育プランの基本目標である「自
主・自立」、「共生・協働」を推進しています。「既習とつながる」、「他教
科とつながる」、「他者とつながる」、この「つながる」をキーワードに、
「情報活用能力」を基盤として、段階的に学びを変容させていきます。一人一
台の端末を通して様々な「人」・「もの」・「こと」とつながる中で、未来社
会の創り手となるみなさんに必要な力が育まれていきます。
これからの社会を生きるみなさんにとって、GIGA端末は、鉛筆やノートと並
ぶ学習用具の一つです。そのため、家でも学校と同じように学習できるよう、
GIGA端末を持ち帰ることは大事なことだと考えています。
登下校時には、端末以外にも様々な荷物があるので、家で使わない教科書を学
校に置いて帰るようにしたり、荷物を何日かに分けて持ってくるようにしたり
するなど、みなさんの負担が大きくならないよう、毎年、学校には通知してい
ますが、改めて工夫するよう周知していきます。
また、GIGA端末でのゲームに関するウェブサイトへのアクセスについてです
が、GIGA端末には小中学生のみなさんが安全安心に授業や学校活動で使って
もらえるように、フィルタリングなどを設けてあり、システムで自動的にゲー
ムなどのウェブサイトを使えないようにしていますが、フィルタリングがうま
くはたらかないこともあります。
このような場合には、先生に相談するなどして、そうしたウェブサイトについ
てお知らせしていただければと思います。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校の給食について。給食の食器を磁器をなくして樹脂だけにしてほしいです
理由
・重い一人では持てない
・落としたら割れる、危険
・わざわざ磁器にする必要がない
・わざと磁器にして物の大切さを知ってもらう→ここで行わなくても他にいくらで
も教えることはできる　例道徳
・二人で運んだあとに持ち手が謎のバネのせいで跡ができ持ち手もとても使いにく
い。痛い。
・樹脂なら解決できる
・樹脂のほうが安い
・一人で持ち運べるため効率が上がる
以上の理由で食器を磁器から樹脂に変えることを提案します。
また全ての配膳物においてのこの持ちづらく滑りやすくいたいバネみたいな持ち手
を改善してほしいです。

今、給食で使われている食器は、「強化磁気食器」といって、家庭で使用して
いる食器に近く、質感、料理を盛りつけた時の見た目や口当たりのよさを考え
て採用しています。使い方よっては、われるため、みなさんが物を大切にする
心をはぐくむことができるなどの食育の観点から、中学校給食で使用していま
す。重くて大変だと思いますが、割れないよう大切に使ってもらいたいと思い
ます。
また、給食で使用している食器や食具などは、毎日洗ったあと、高温で消毒を
しています。そのため、食器かごの持ち手は、熱や洗浄剤に強く、長く使える
ように設計されたものを使っています。少し使いにくいと感じることもあるか
もしれませんが、安全で安心な学校給食を守るために様々な工夫があることを
理解してもらえたら、うれしいです。

令和６年１１月

学校が毎年のように愛校心を強要してきます。これをやめさせてください。先生た
ちは魅力を書けと強要してきますが、魅力なんて書けと強要されて思いつくもので
はないし、正直そんな魅力もありません。

愛校心はだれかに強制されるものではなく、自分の気持ちや考えから生まれて
くるものです。
生徒のみなさんが、学級や学年の一員としての自覚をもち、仲間と協力して、
よりよいものにしていこうという気持ちが、自然と愛校心につながるものと思
います。
教育委員会も、いろいろな方法でみりょくある学校づくりを手助けしていきま
す。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

私立学校の学費を無料にしてほしいです。理由は隣の東京都は私立学校が無料だか
ら所得関係なく進路が広がって羨ましいと思うからです。東京に住んでいればよ
かったという親の声を聞いたことがあります。

　国と神奈川県では、高校に通うためのお金のサポートをしています。国公立
の高校に通う生徒には、国が「高等学校等就学支援金」というお金を出してい
て、私立の高校に通う生徒には、国のお金に加えて、県も「学費補助金」とい
うお金を出しています。しかし、家庭の状況等によってもらえるお金が違うの
で、場合によってはお金をもらえないこともあります。川崎市としては、どこ
に住んでいても授業料が同じになるように、国が全国で同じ制度を作るべきだ
と考えていて、国や県にお願いをしています。

　なお、川崎市では、能力があるにもかかわらず、経済的な理由で修学が困難
な方に奨学金を支給しています。成績や所得の基準はありますが、川崎市にお
住まいであれば、市外の学校や私立の学校に通う生徒も対象となります。

令和６年１１月

高校生までの医療費無料も実現してほしいと思っています。

「小児医療費助成制度」では、去年の9月から、病院に行ったときの医療費を
助成する対象について、中学校3年生までに広げています。
今は、その助成がどのように役立っているかを調べています。
そのため、今のところ、対象者を高校生まで広げることはむずかしいと考えて
います。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

川崎市立の中学校にも一足制を採用してほしい
理由は、中学校3年間を過ごしてきたなかで靴の入れ違いが多く見られたので、そ
ういった課題を解決させるためには一足制を採用して履き替える動作をなくせば課
題が解決するのではないかと考えました。

学校で上履きを使うのは、外から入ってくる砂や土、よごれをふせいで校内を
きれいにするためです。また、上履きは滑りにくい素材でできているので、校
舎の中で転んだり怪我をしたりしないようにするためでもあります。
「靴を一足だけにすればいい」というアイデアは、靴を間違えて履いてしまう
問題を解決する方法の一つかもしれません。しかし、ほかにも、上履きに名前
を書いたり、下駄箱に名前のシールを貼るなど、いろいろな解決方法がありま
す。
みなさんで話し合って、「それがいいね」と思える答えを見つけて、学校の
ルールについて考えてみてください。

令和６年１１月

私は学校でいす引きをされました。
とても怖かったです。
病院に行って特に大きな怪我はなかったのですがとても危ないです。
川崎市の学校小中高と伝えて欲しいです。
実際に足が動けなくなってしまった人もいるので伝えて欲しいと思いました。
一回だけ伝えても忘れてしまう子もいるかもしれないので毎年伝えて欲しいです。

学校でいす引きをされ、こわい思いをしたとのこと。けがだけでなく、気持ち
の面でもとても心配しています。
やってしまった人は、いたずらのつもりかもしれませんが、いす引きは重大な
けがにつながりかねない危険な行為です。教育委員会としても、先生方に子ど
もたちの生活安全に関する注意事項を伝えていますが、これからも引き続き注
意するように伝えていきます。

令和６年１１月

僕の学校の体育館は、雨漏りがひどいです。あと、体育倉庫がところどころ壊れて
いて危ないので、直してほしいです‼お願いします 

体育館の雨漏りや体育館倉庫については、学校から修理の申請をしてもらっ
て、どの部分に工事が必要であるかなどについて、学校といっしょにどうして
いくか決めています。
あぶないところがあれば、学校の先生を通じて市へお知らせください。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

駅のゴミをポスターを貼ったり、ボランティア活動をして、減らしてほしいです。
理由は駅のゴミが多いと思ったからです。

ポイ捨てのないまちに向けて、市民のみなさんと「ごみを捨てない」「まちを
きれいにしよう」という気持ちを作っていくことが大切です。
川崎市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅周辺（散
乱防止重点区域）でポイすて禁止キャンペーン（ごみ拾いや声かけなど）やパ
トロールを行って、ポイすてをしないように呼びかけています。
キャンペーンはだれでも参加できます。日程や場所は市ホームページやＸ（旧
ツイッター）でお知らせしています。
また、学校や友達といっしょに通学路をきれいにする行事を計画するのはよい
ことだと思います。ぜひみんなできれいなまちをつくりましょう。

■市ホームページ
https://www.city.kawasaki.jp/300/page/0000146897.html
■Ｘ（旧ツイッター）「川崎市ごみゼロ・環境情報」
kawasaki_bika

令和６年１１月

GIGA端末でmeetを使い別室から授業を受けることがあるのですが、カメラの画質
が悪く、黒板に何を書いているか分からない時がよくあります。
いつもサイトを開く分には遅いですが不便と感じる速度ではないので、WiFiの速度
の問題ではないと思います。
また、調べ学習でたくさんのサイトを開いている時、メモリが足りなくなって動作
がもっさりになってしまう時があります。
このふたつの理由から、次GIGA端末を選定する時はせめてメモリは8GB、インカ
メは1080pのものを搭載している端末を選定して欲しいです(出来ればCPUやWiFiの
規格ももう少し高規格なものにして欲しい)

GIGA端末は、小学校・中学校に通うみなさんが使うものですので、いただい
たご意見にある「カメラの性能」や「メモリの大きさ」、「CPUの性能」のほ
かにもいろいろなご意見がとどいています。
今のGIGA端末は、「重さ」「丈夫さ」「機能」「値段」などが他の種類の端
末よりもよいと考えて、種類を決めました。
今後も、みなさんが安心・安全に授業を受けられるよう、どのような条件が必
要か、またどのような端末を皆で使うのがいいかを考えていきます。

令和６年１１月

https://www.city.kawasaki.jp/300/page/0000146897.html


寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

日吉小学校にジャングルジムをつくってほしいです
新しく新校舎ができたので、なくなってしまったと、母から聞きました。
作って欲しいです。安全面は、新校舎ができる前はあったので、大丈夫な気がしま
す！

学校の遊具については、今ある遊具やみなさんの様子を見て、どんな遊具があ
るとよいか考え、学校から申請をしてもらって、学校といっしょにどうしてい
くか決めています。

令和６年１１月

いじめを受けています。たすけて

いじめを受けているとのこと。とても心配しています。そして、勇気を出して
相談してくれてありがとう。一人で抱え込まず、誰かに助けを求めることはと
ても大切なことです。
ＧＩＧＡ端末のブックマークにある「相談したいとき」のページから、川崎市
２４時間子供SOS電話相談（０４４-５２２-３２９３）や教育委員会教育相談
室（０４４-２００-３２８８）へ電話したり、メールで相談してください。
くわしい状況が分かれば、一緒に解決策を考えたり、すぐに学校に連絡したり
することもできます。あなたからの相談を待っています。
また、もしできるなら、担任の先生や話しやすい先生、保護者や身近な大人に
相談することも考えてみてください。きっとあなたの味方になって、解決に向
けて一緒に考え、行動してくれるはずです。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

先生が転勤しないでほしいです。理由は、先生が転勤すると哀しいからです。

川崎市にはたくさんの学校があり、多くの先生が働いています。学校ごとに必
要な先生の人数も違うし、新しく先生になる人や仕事をやめる先生もいます。
そのため、学校ごとに先生の人数を調整するために、先生が別の学校に行く
「人事異動（じんじいどう）」はなくせないです。
新年度になったら、新しい先生が来るかもしれませんので、楽しみに待ってい
てください。

令和６年１１月

Googleフォームのヘッターというところに画像をいれることができたのですが、入
れられなくなってしまいました。なので、画像を入れられるようにしてほしいで
す。理由は、ヘッターを使うとフォームが鮮やかになるからです。

ご意見ありがとうございます。
この問題は、フィルタリングという設定のせいで起こっています。今のとこ
ろ、これを直すことはできません。わかってもらえるとうれしいです。

令和６年１１月

ギガ端末でできる野球ゲームがあり、男子に広がっています。他にもあるかもしれ
ません。ゲームはアクセスできないように規制してほしいです。

GIGA端末には、小中学生のみなさんが安全安心に授業や学校活動で使っても
らえるように、フィルタリングという仕組みを使っています。これによって、
ゲームなどのウェブサイトを自動的に使えないようにしています。しかし、あ
なたのご意見のように、フィルタリングがうまくはたらかないこともありま
す。
このような場合には、先生に相談するなどして、そうしたウェブサイトについ
てお知らせしていただければと思います。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

GIGA端末で持ち帰る機会を減らしてほしいです。理由は重くて持ち帰るのが大変
なのと、家で使用すると学校に持ってくるのを忘れたり、家で使って、充電がなく
なってしまったりするからです。

 GIGAスクール構想では、インターネットにつながる中で、個別学習でも協働
学習でも一斉学習でも、クラウドによって学びを蓄積したり、双方向の学びを
可能にしたりすることによって、かわさき教育プランの基本目標である「自
主・自立」、「共生・協働」を推進しています。「既習とつながる」、「他教
科とつながる」、「他者とつながる」、この「つながる」をキーワードに、
「情報活用能力」を基盤として、段階的に学びを変容させていきます。一人一
台の端末を通して様々な「人」・「もの」・「こと」とつながる中で、未来社
会の創り手となるみなさんに必要な力が育まれていきます。
これからの社会を生きるみなさんにとって、GIGA端末は、鉛筆やノートと並
ぶ学習用具の一つです。そのため、家でも学校と同じように学習できるよう、
GIGA端末を持ち帰ることは大事なことだと考えています。
登下校時には、端末以外にも様々な荷物があるので、家で使わない教科書を学
校に置いて帰るようにしたり、荷物を何日かに分けて持ってくるようにしたり
するなど、みなさんの負担が大きくならないよう、毎年、学校には通知してい
ますが、改めて工夫するよう周知していきます。

令和６年１１月

私の中学校の体育館にエアコンがほしいです。私は男子バスケットボール部に所属
しているのですが、夏の猛暑の中練習すると熱中症になるかと思うほど汗がでま
す。大きい扇風機があるのですが、それだけでは耐えることができません。また、
バドミントン部は扇風機をつけられず、とても暑そうです。暑熱順化をしていて
も、とても耐えられそうにありません。また、金程中学校の体育館は災害時の避難
所として利用されます。避難所が暑すぎたり、寒すぎたりすると避難している人が
快適に、少なくとも、必要最低限の生活ができなくなるおそれがあります。だか
ら、金程中学校の体育館にエアコンをつけてください。お願いします。

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られたお金の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

来年宮前平中学校は50周年を迎えます！
富士見台小学校時代に小学校も50周年を迎え、タイムカプセルや式典をしてコロナ
禍でしたが楽しい思い出となりました。
宮前平中学校でも楽しい式典になるといいなと思っています。

50周年記念式典楽しみですね。周年行事は、学校や地域の歴史を学び、改めて
学校が卒業生をはじめ、多くの地域のみなさんに支えられてきたことにも気づ
く大事な機会です。
ぜひみなさんで話し合って素晴らしい式典にしてください。

令和６年１１月

中学校には小学校の時と違って防災頭巾が手元にないのであったほうが良いのかな
と思いました。なぜなら、手元にないとすぐ頭にかぶれないからです。

市立中学校では、地震が起こったらまずは、机の下などに入り、身の安全を守
るようにしています。
防災頭巾は必ず使わなくてもいいけれど、揺れがおさまったら校庭にひなんを
するので、そのときに安全に速やかに行動できるように、避難訓練などで練習
しています。

令和６年１１月

冷房のついていない公立中学校に冷房をつけてほしいです。理由は避難所にもなる
し周りに住んでいる人たちが熱中症になってしまう可能性が高いからです。
部活動中でもどんなに気をつけていてもあつすぎて熱中症になってしまいます。

※対象を体育館と想定　
普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られたお金の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校に食堂を作ってほしい。なぜなら、今は給食の時間に勉強机で給食を食べてい
て、班の人とかとも交流がなく、全員が前を向いて食べているからです。
僕は、実際にカフェテリアがある学校に通っていて、昼休みや給食の時間に友だち
と仲良く食べることで、より楽しい学校生活を送れていたからです。

給食の時間に全員が前を向いて給食を食べ、班の人とも交流がないとのことで
すが、感染症対策のために前を向いて食べていた時とは違い、今は班の仲間と
向き合い、会話をしながら食べることもできます。
クラスでの給食時間に、班で楽しく食べたいというアイデアを伝えてみてはど
うでしょうか。みんなが給食を楽しめる方法について話し合えば、きっと良い
方向に進むと思います。

令和６年１１月

学校の給食を、１種類ではなく、いくつかの中から選択式にしてほしいです。給食
が１種類だと、食物アレルギーや好き嫌いなどで、給食を残す人が増えると思いま
す
。事前にアンケートなどを取れば、必要な量だけ用意することができるので、食品
ロスを防ぐことにもつながると思います。

学校給食は、子どもたちの健康や何をどれだけ食べたらよいかを知ってもらう
ために、みなさんに必要な栄養量を考えて献立を作っています。
そのため、好きな食べ物だけでなく、これから成長するみなさんに必要な栄養
素がきちんととれるよう、給食を食べていただきたいです。
食物アレルギーのある人にとっては、食べられない給食がでる日もあります
が、食物アレルギーの原因となる食べ物は種類が多く、大量に作る給食では全
員が食べられるおかずを準備することが難しいことを知ってもらいたいと思い
ます。

令和６年１１月

体育館に冷房をつけてほしいです。バドミントン部は夏でもカーテンを閉めなけれ
ばいけなくて暑いからです。

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られたお金の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

金程中学校の体育館に冷房をつけてほしいです。理由は、夏、体育の授業や屋内運
動部、災害時避難所になったときに熱中症が出るかもしれないから（実際に出ても
いる）

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られたお金の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１１月

私はバドミントン部に所属していました。私達の中学校の体育館にはエアコンが設
置されていません。バドミントンは窓を開けると風が入ってきて試合などに影響が
出ます。また、カーテンを閉めないと太陽の光がシャトルと重なり、試合に影響が
出ます。だから、夏のときは体育館の中が40度ぐらい熱くなるのでエアコンを設置
してほしいです。

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られたお金の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１１月

大きいエレベーターを学校につけてほしいです
理由は、吹奏楽で大きい楽器を運ぶときティンパニーなどはエレベーターに入らな
いので階段で運ぶのですが、けがをすることが多かったり、夏は汗で楽器を落とし
そうになるからです。

学校に設置しているエレベーターは体が不自由な方向けに設置されています。
大きく重い楽器を運ぶ場合は、学校の先生に相談してください。 令和６年１１月

給食のパンの日を増やしてほしい
米の量が多すぎておかずが食べれないことが多いけど、パンだと量が決まってるの
でおかずもちゃんと食べれるからです

学校給食は、子どもたちの健康や何をどれだけ食べたらよいかを知ってもら 
うために、みなさんに必要な栄養量を考えて献立を作っていますので、ごはん
の時もできるだけ食べるようにしても らいたいと思います。
中学校の給食におけるパンの日については、同じ日にたくさんの学校にパンを
運ぶことが難しいなどの問題がありますが、みなさんの意見なども参考にしな
がらこれからの献立について考えていきたいです。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校の体育館にエアコンをつけるべき
今のままだと熱中症の危険が高く、体育館は避難所にもなっているので避難したと
き温度調節ができるようにするべき

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られたお金の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１１月

通学で自転車通学をありにしてほしいです。理由はそのほうが楽だし早く行けるか
らです。

市立小中学校については、安全確保の観点から原則、徒歩で通学することとし
ております。 令和６年１１月

私のクラス（二組）では掃除グループに分かれて掃除をしています。ある日、友達
とトイレに行ってから掃除に行ったらその事情を話していないのに怒られました。
ですが私のグループに来ていない女子が一人いて、その人が廊下で遊んでいたのに
声をかけることもしませんでした。これは完全なる生徒への差別だと思います。
前々回も伝えましたが生徒に対する教師の差別は教育委員会の方で注意してほしい
です。そしてみんなが安心して楽しく通える学校にしてほしいです。

みなさんにとって、先生は身近な大人であることから、先生の話す言葉や行動
がとても大事であると考えています。
みなさんが安心して楽しく過ごせる学校であるために、これからも先生たちへ
研修会などで、一人ひとりの話をよく聞くことの大切さを確認していきます。
もし、学校で困ったことや相談したいことがあったら、ＧＩＧＡ端末のブック
マークにある「相談したいとき」のページから、川崎市２４時間子供SOS電話
相談（０４４-５２２-３２９３）や教育委員会教育相談室（０４４-２００-
３２８８）へ電話したり、メールで相談することができます。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校の水道から出る水が、夏は熱く冬は冷たいので温度を調節してほしいです。
夏に部活動を行っていると水筒がなくなって水道から水をもらうのですが熱いで
す。

現在、外気温の影響が少ないおいしい水を提供できるように、道路の下の水道
管から学校の蛇口に水を直接送る学校直結給水化事業を進めています。 令和６年１１月

給食で和食が多いので、もっと洋食とか海外の料理とか多種多様な献立にしてほし
いです。いろんな料理を給食で食べることで、新たな可能性を知ったり、自分で
作ってみようかななど、色々な発想ができ思考の豊かさにつながると思います。

和食を食べることで日本の食文化や歴史、食材などを学べるように給食の献立
を考えていますが、世界のいろいろな食文化についても知ってもらうために、
世界の国々の料理を給食で紹介していきたいと考えています。

令和６年１１月

女子トイレの数をもっと増やしてほしいです。生徒用のトイレは一つの階に2箇所
しかなく、給食時などすごく混みます。休み時間などに混み合っていると授業時間
まで侵食し困っています。手洗い場も２つしかなくそこでも時間を使ってしまうの
でせめてもう少し手洗いのスペースを増やしてほしいです。

学校のトイレと手洗いの数は、学校が作られた時の生徒の人数を考えて決めら
れました。
今後、建築や改修の時にはあらためて生徒数の増加なども考えて決めたいと思
います。

令和６年１１月

学校の先生に殴られます
どこにせつめいしたらいい？

先生から殴られるなどのことがあった場合には、すぐに校長先生や信頼できる
先生、または保護者の方等に相談をしてください。
相談しづらい場合には、子ども・若者の“声”のページ内「はじめに」にも書い
てありますが、ＧＩＧＡ端末のブックマークにある「相談したいとき」のペー
ジの「６．体罰についての相談」で紹介している「電話相談ホットライン（０
４４-２００-３２８９）」などでも相談でも受け付けています。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校のバックがとても重いです。特に、テスト期間になると、毎日端末や教科書を
持って帰る必要が出てしまいます。なので、学校の紙の教科書プラス、全教科で教
科書や資料集のデジタル化したものがほしいです。そうすることで、学生の重い
バックの問題を解決してほしいです。よろしくお願いします。

授業で使う教科書や教材、学用品、体育用品がとても重いので、体の成長に良
くないかもしれないという心配の声が保護者の方から寄せられています。そこ
で、教育委員会は学校にいくつかの工夫を提案しています。
具体的な工夫としては、普段使わない教材を机の中に置いて帰ることを許可し
たり、授業の予定を前もって知らせて、必要な道具を数日に分けて持ってくる
ように指導したりしています。また、教科書や資料をデジタル化することも、
教科ごとに進めています。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

先生の負荷を減らした方がいい。私は義務教育で労働のあまりの負荷の大きさに耐
えられず、辞職してしまった先生を短期間で3人も見ました。そのため、もっと生
徒が主体となる行事や、日常的な係、委員などにしたほうがいいと考える。
でも、先生が面倒を見なければいけないことも多い思う。なら先生方で面倒を見る
負荷を分散していければいいと思う。例えば時間で区切ったりとか。

教職員の先生たちは、毎日子どもたちと向き合って仕事をしていますが、長い
時間働くことが続くと、先生たちの心や体に良くない影響が出るかもしれませ
ん。これは、子どもたちの学びにも関わる大事な問題です。
そこで、川崎市では、先生たちが健康で、やりがいを感じながら仕事ができる
ように、いろいろな取り組みを進めています。たとえば、平成31年に「教職員
の働き方改革の方針」を作り、先生たちが子どもたちと向き合う時間を増やす
ための工夫をしています。そして、この工夫をさらに進めていくため令和4年
には「第2次教職員の働き方改革の方針」を作りました。
具体的には、通知表の見直しや、保護者との連絡をデジタル化すること、部活
動の指導員を増やすこと、教職員事務支援員や外国語指導助手（ALT）などの
専門のスタッフを配置して先生たちの仕事を減らすなどを行っています。
また、産休や育児休暇を取る先生の代わりに臨時の先生を早めに雇うことで、
なるべく欠員が出ないようにしています。このことについては、国にもお願い
していきます。
さらに、川崎市では、先生たちが健康に働けるように相談できる「健康推進
室」を作り、専門の相談員がサポートしています。
これからも、先生たちが心と体の健康を保ちながら教育に関わることができる
ように、学校や先生の仕事を見直したり、他の学校の良い例を共有したりし
て、先生たちが働きやすい環境を作っていきたいと思っています。また、学校
生活の中で、先生の負担を減らすアイデアがあれば、クラスメイトや生徒会の
みんなで提案してみてくださいね。

令和６年１１月

体育館に冷房がほしい。なぜなら、金程中学校が避難所だからです。あと、暖房が
ないと災害時に凍え死んじゃうからです。

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られたお金の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

金程中学校は避難所なのでエアコンを付けたいです

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られたお金の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１１月

給食のきなこパンを作ってほしい理由は生徒の登校率が上がりみんなが楽しく生活
できるからです。

きな粉パンは、子どもたちの人気メニューということで、学校給食センターで
も出せないか前から考えていました。普段、パンは直接学校に届くため、学校
給食センターには、たくさんのパンを受け取る場所がありません。また、きな
粉パンは、カリッとした食感を残すためにパンを揚げてからしっかり冷ます必
要がありますが、複数の学校の給食を調理している学校給食センターの調理室
には、冷ますためにパンをしばらく置いておく場所がとれないため、出すこと
が難しくなっています。

令和６年１１月

冷房を神奈川の全学校に設置してほしいです。それは近年の夏場の気温の上昇によ
り熱中症の被害が増えている中で夏場災害が発生したときに避難所として使用され
る体育館に冷房がないとお年寄りや幼児に避難したとしても被害が出てしまうので
設置してほしいです。

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られたお金の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１１月

熱中症やかぜをひく可能性があるので体育館に冷房・暖房を設置してほしいです。
これは学校生活に限らず、私達の中学校は避難所に指定されているので、避難して
きた人たちの健康にも関わる重大な問題だと思うので是非つけていただきたいで
す。

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られたお金の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校について体育館に冷房、暖房の設置を公立の学校でも置くべきだと思います。
理由は、ここらへんの学校が少ない中、高齢者が多いため、避難所として使われ、
夏は猛暑の中避難する可能性があり、子どもも少ないわけではないため、熱中症予
防のためにも設置をしたほうがいいからです。
また、部活動が活発であり、体育館は熱がこもりやすく、風通しもあまりいいとは
言えないので、部活中に、危険な数値まで達してしまうと、部活ができなくなって
しまうので、冷房を設置することで、部活動が更に活発になり、熱中症の危険性も
低くなると思うからです。

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られたお金の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

こども文化センターは、だれでも利用できるしせつで、多くの子どもたち（特
に小学生）が利用していますので、勉強中ずっと静かにしてもらうことは難し
いですが、中高生が学習に集中できる日にちや時間を設けているこども文化セ
ンターもあります。
もし、近くのこども文化センターの学習室について、ご意見があれば、こども
文化センターの名前といっしょに教えてください。ご意見を川崎市からこども
文化センターにお伝えして、学習室がより使いやすくなるように参考にしても
らうようにします。

令和６年１１月

みなさんから、放課後に勉強する場所がほしいという声をいただいており、教
育委員会事務局でもよい方法がないか検討をしているところですが、現時点で
は、管理の問題や安全上の理由から実施がむずかしい状況です。
そこで、川崎市では地域の方の協力を得て、地域の寺子屋事業を推進していま
す。今はまだ全ての中学校で開校できていませんが、地域の方が見守るなか
で、学校などで勉強ができるように、取組を進めていますので、もし通ってい
る学校に寺子屋が開講しているようでしたら、ぜひ参加を検討してみてくださ
い。

令和６年１１月

学校に自習室を作ってほしい
こども文化センターの自習室を使っても児童の声がうるさく、集中できません。う
るさくて自習室のドアを締めたらスタッフに注意されます。



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

私立高校に通うことを無償化してほしいです。家庭の経済的関係で、自分の行きた
い学校へ行くことができない、学びたいことを学ぶことができないというのはもっ
たいないことだと思います。今、補助金制度があるのは知っていますが、基準の給
料よりは上だけれど子供の人数が多かったり、病院に定期的に行くことが必要でお
金がかかったり、物価上昇の影響で今までのような生活ができなくなったりといっ
たことで、子どもを私立高校に通わせてあげられない事情がある人が身の回りに多
くいます。それに加え、補助金制度を行っていると知られたときに周りにそういう
家庭の人だと見られてしまうことが怖くてなかなかそういった制度を利用すること
ができないという人もいるでしょう。本当に子どもを大切に思っているのなら、少
子高齢化を改善したいと思っているのなら、子どものやりたいを応援できる自治体
であってほしい。その私立高校でしか学べないことが絶対にあると思います。東京
都ではすでに実用されている制度で、それに助かっている家庭も多くあるという声
を聞いています。無償は無理でも、入学時に選択で半額負担で良いように選べるよ
うにしてくれると助かります。自分の行きたい学校へ行き、学びたいことを学ん
で、やりたいことをやれる大人になれるように私立高校の無償化をよろしくお願い
します。

　国と神奈川県では、高校に通うためのお金のサポートをしています。国公立
の高校に通う生徒には、国が「高等学校等就学支援金」というお金を出してい
て、私立の高校に通う生徒には、国のお金に加えて、県も「学費補助金」とい
うお金を出しています。しかし、家庭の状況等によってもらえるお金が違うの
で、場合によってはお金をもらえないこともあります。川崎市としては、どこ
に住んでいても授業料が同じになるように、国が全国で同じ制度を作るべきだ
と考えていて、国や県にお願いをしています。

　なお、川崎市では、能力があるにもかかわらず、経済的な理由で修学が困難
な方に奨学金を支給しています。成績や所得の基準はありますが、川崎市にお
住まいであれば、市外の学校や私立の学校に通う生徒も対象となります。

令和６年１１月

学校の校則において日本国憲法よりも厳しくするのは違うと思います。高校ではそ
れぞれの校則があり、自分で選びので高校に関しては校則に不満はありませんが、
小中学校において、髪色や服装などを制限するのは基本的人権の侵害になると思い
ます。なので抽象的で良いので校則を見直してほしいと思います。

学校生活のルールや約束は、学校ごとに決めています。時代とともに、人々の
考え方や社会の状況が変化してきているので、説明することができないような
ルールや約束は、見直しが必要です。その際、生徒のみなさんの声を生かし
て、ルールや約束の見直しを図ることはとても重要です。
教育委員会事務局からも各学校に対し、適宜見直しを図るようお知らせすると
ともに、生徒会が中心となり、見直しを考える機会を作るなど、生徒の意見を
聞きながら、学校生活のルールや約束を見直すよう伝えてまいります。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校で休み時間の間だけでもゲームをできるようにしてほしいです。
理由はみんなやりたいと言っていることと、ゲームを目標に学校に行ってみようと
思う人が増えると思うからです。
授業中は職員室などで規制の管理をできるようにしたらいいと思います。

教育委員会では、より良い学校づくりに向けて、学校生活のルールや約束につ
いては、児童生徒のみなさんや保護者の方などの学校関係者からの意見をきい
て決めていくことがよいと考えています。
先生方や生徒会、保護者の方などとも話し合ってみてください。

令和６年１１月

GIGA端末の規制を緩めてほしいです

GIGA端末には、小中学生のみなさんが安全安心に使ってもらえるように、
フィルタリングなどを設けており、あなたのご意見のように、調べものに必要
なウェブサイトであっても、見ることができない場合があります。
授業や学校活動で必要なウェブサイトが見られない場合は、学校でフィルタリ
ングを解除することができますので、先生に相談してみてください。
また、フィルタリングされたときに表示される画面に、解除要望を伝えること
ができる「GIGA端末フィルタリング解除要望サイト」へのリンクが出ますの
で、個別のサイトのフィルタリング解除については、こちらからも利用してみ
てください。

令和６年１１月

給食を食べる時間を長くしてほしいです。理由は、いまフードロス削減をしようと
しているけれど、給食をすべて食べる時間が十分に確保されていないため食べきれ
ずに残してしまっている人が多くいるからです。世界にはご飯を食べたくても食べ
れない人がたくさんいるのに、食べることができる私達が食べ物を粗末にするのは
良くないと思います。

給食の時間は、準備や運ぶこと、配膳、食べること、片付けをふくめて、学校
ごとに決めています。
でも、食べる時間が短くて急いで食べたり、食べ残したりしないように、20分
は食べる時間をとってもらえるようにお願いしています。
もし、20分がとられていない場合は、きちんと時間をとるように学校へ伝えて
います。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

空調設備について、冷暖房を充実させてほしい。理由は、学校の扇風機が壊れたの
にもかかわらず、半年放置。体育館、武道場では、夏は熱がこもり、冬は体が暖ま
るまでかなりの時間がかかります。
扇風機は学校側の問題、寒さは上着などで対策できます。ですが、暑さの場合はそ
うは行きません。ここ最近の異常気象によって気温はかなり高くなっており、冷風
機のみではこの先厳しいと考えました。体操着の場合、寒さは上にジャージを着れ
ばいいですが、暑さはこれ以上脱げないので提案してみました。
もし支給する場合、特定の区のみに冷暖房を支給するのではなく、川崎市全体の学
校に支給してください。大会等の結果に差異が出てしまう可能性があります。もし
この意見が通らない場合、資金面以外の理由であればもっともらしい理由で答えて
ください。よろしくお願いします。

教室についている扇風機については、学校から連絡をもらって、学校と、どれ
くらいの修理が必要かどうか考えます。
普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られたお金の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１１月

給食の器について、ガラス製品ではなくすべてプラスチック製品にしてほしいで
す。理由は、落とした場合に割れてしまいあぶないことと、食器を運ぶ際に重いた
めプラスチック製品にしてほしいです。またプラスチック製品のお皿も現在使用し
ているため、すべてプラスチック製品でもいいと思います。

今、給食で使われている食器は、「強化磁気食器」といって、家庭で使用して
いる食器に近く、質感、料理を盛りつけた時の見た目や口当たりのよさを考え
て採用しています。使い方よっては、われるため、みなさんが物を大切にする
心をはぐくむことができるなどの食育の観点から、中学校給食で使用していま
す。重くて大変だと思いますが、われないよう大切に使ってもらいたいと思い
ます。

令和６年１１月

中学校の図書館に自習室を作って放課後に集中して勉強できる環境がほしいです

みなさんから、放課後に勉強する場所がほしいという声をいただいており、教
育委員会事務局でもよい方法がないか考えているところですが、今は、だれが
図書館で見守っているか、安全に利用してもらえるかなどの理由から図書室を
開放することがむずかしい状況です。
そこで、川崎市では地域の方の協力を得て、地域の寺子屋事業を推進していま
す。今はまだ全ての中学校で開校できていませんが、地域の方が見守るなか
で、学校などで勉強ができるように、取組を進めていますので、もし通ってい
る学校に寺子屋が開講しているようでしたら、ぜひ参加を検討してみてくださ
い。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

先生は寒いときにあったかいのを着ているのになんで生徒は寒いのに決められたも
のしかきれないのですかあったかいのきても勉強に支障はありません寒いほうが支
障でます

学校生活のルールや約束は、学校ごとに決めています。時代とともに、人々の
考え方や社会の状況が変化してきているので、説明することができないような
ルールや約束は、見直しが必要です。その際、生徒のみなさんの声を生かし
て、ルールや約束の見直しを図ることはとても重要です。寒いときの服そうに
ついて、学校の先生と話し合ってみてください。

令和６年１１月

担任の先生について、理不尽だと思います。
行きたい高校もなく、近くの高校に行けたらいいと思い、高校探しに専念してみま
した。ですが、近くの公立を志望した際に、併願校について担任の先生は「親と相
談してちゃんと決めてきなさい。困るのは自分ですよ」と毎日キツく指導されま
す。なかなか併願校が見つからず、担任の先生に説明しても「親と話して決めてき
なさい」と強制され、毎日学校に行くのが怖いと思ってしまったりもしました。
進路希望調査では、行きたい高校がなかったのでとりあえずの高校名を書きました
が、その学校の説明会に行けだの、併願校の説明会・個別相談に行けだのと、毎日
言われるので、受験に対する不安が膨らみ、辛いと感じてもいます。

進路については、生徒のみなさんの希望を聞いて決めるべきだと思います。先
生たちは、生徒が自分で進路を選べるように助けてくれる立場です。進路に関
するなやみや、先生との関わりについて不安に思うとのことですが、学校の進
路指導の先生や信頼できる他の先生、保護者の方とも相談しながら進めてみて
ください。
相談している中学校には、進路指導がしっかり行われるように伝えますので、
安心してください。

令和６年１１月

僕が通っている中学校では一年生の体育祭のダンスとしてマスゲームという踊りを
グラウンドでやっています。
そのマスゲームでは途中で前転をする場面があるのですが、グラウンドのため石も
あるので頭に刺さる可能性があるので後４ヶ月ほどで入ってくる新１年生のために
もマスゲームを体育祭の種目から消してほしいです。
先生に前転で頭が痛くなるのでやめましょうと言ってもそれは前転が下手なだけと
一周され意見をまともに聞いてくれないので市長から教育員会に言って学校まで伝
わればどうにかなると思うのでよろしくお願いします。

運動会や体育祭で行われるマスゲームは、たくさんの人が集まって体操やダン
スをする集団演技です。これによって、みんなのつながりを強めたり、みんな
がいっしょにできることを体育祭で見せることができます。
しかし、安全に行うことが大切なので、学校に安全におこなうように伝えてい
きます。

令和６年１１月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

給食時間について、給食時間を増やして欲しいです。
理由は時間が足りず食品ロスにつながったり、早く急いで食べると肥満体質になっ
たりするからです。

給食の時間は、準備や運ぶこと、配膳、食べること、片付けをふくめて、学校
ごとに決めています。
でも、食べる時間が短くて急いで食べたり、食べ残したりしないように、20分
は食べる時間をとってもらえるようにお願いしています。
もし、20分がとられていない場合は、きちんと時間をとるように学校へ伝えて
います。

令和６年１１月

学校の制服をなくしてほしいなぜならすぐにチャックやフックがとれてしまうし、
ださいし、猛暑日だったら調節ができないからです

学校生活のルールや約束は、学校ごとに決めています。時代とともに、人々の
考え方や社会の状況が変化してきているので、説明することができないような
ルールや約束は、見直しが必要です。その際、子どもたちの声を生かして、
ルールや約束の見直しを図ることはとても重要です。
教育委員会事務局からも、各学校に対し、その時々に合わせて、見直しをする
ようにお知らせするとともに、児童会生徒会で、見直しを考える機会を作るな
ど、児童生徒のみなさんの意見を聞きながら、学校生活のルールや約束を考え
ていこうと考えています。
ご意見の中にありました、猛暑日など気温の高い日は、学校では夏服期間であ
り、生徒のみなさんはワイシャツやブラウスで登下校していることが考えられ
ます。
しかしながら熱中症等の心配がある場合は、体操着に着替えるようにしている
学校もあると聞いています。生徒のみなさんも服装で体温調整をするようお願
いします。

令和６年１０月

「カトカトーン」というwebアプリケーションを入れてほしい。なぜなら、いろい
ろな楽器を演奏できるし、作曲ができるから。

GIGA端末で使用するアプリケーションは、安心して使用できるかどうかを市
のルールと比べて確認しています。
音楽アプリケーションは学校によって使いたいアプリケーションがちがうた
め、各学校からの申せいを受けて使用できるか確認を行う仕組みになっていま
す。
「カトカトーン」などの利用については、まずは学校の先生に相談してみてく
ださい。

令和６年１０月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校の校外学習の変更について
なぜかは分からないのですが、毎年６年生は鎌倉見学をしているって聞いていたの
ですが、なぜか今年はありません。鎌倉見学をとても楽しみにしていたのに、説明
をしてほしいです。

校外学習を楽しみにしていた気持ちはよくわかります。変更になった理由も知
りたいですよね。
学校では、学習内容や学習のねらいに応じて、校外学習の時期や場所、内容等
を決めています。
また、年間の行事予定やカリキュラムは毎年見直しますので、見学場所や内容
が変わることがあります。
変更するときは、その理由や意図があると思います。学年だよりや保護者会等
でも説明している場合もあるかと思いますが、担任や学年の先生方に聞いてみ
てください。

令和６年１０月

先生の怒るときのタイミングについてです。怒られる行動をする児童・生徒も悪い
と思いますが、給食中に怒るのはどうなんでしょうか？
僕は給食の終わった掃除の時間等にやったほうがよいと思います。

先生方が指導するタイミングについては、その事柄や、状況、これまでの流れ
等によりますので、個々に回答することは難しいです。
また、学校でのなやみごとなどの相談については、子ども・若者の“声”のペー
ジ内「はじめに」にも書いてありますが、ＧＩＧＡ端末のブックマークにある
「相談したいとき」のページから、川崎市２４時間子供SOS電話相談（０４４
-５２２-３２９３）や教育委員会教育相談室（０４４-２００-３２８８）、
またはメール相談で受け付けています。

令和６年１０月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

放課後に学校図書室を開放してほしいとのことですが、今現在は、図書室を利
用するみなさんが安全に使えるように見守る人や、本の貸出等の管理をする人
をどうするかなどの課題があり、放課後に開放することはむずかしいです。

令和６年１０月

休日の学校図書室について、高津区では西梶ヶ谷小学校と久地小学校の図書室
を土曜日に一般開放しています。図書室の本は借りられませんが、室内で読む
ことができますので、ぜひご利用ください。

令和６年１０月

学校に男子の更衣室を作ってほしいです。今はトイレで着替えなければならず、不
便だからです。

市立中学校では、すべての学校に生徒用更衣室があり、教育委員会では各学校
に、着替える環境等について生徒や保護者に知らせるよう周知しています。
教室の配置等の関係で、教室の近くに更衣室がない場合があるので、学校の先
生に相談してみてください。

令和６年１０月

学校の教師の好き嫌いが激しすぎます。好きな子には何も注意せず嫌いな子には厳
しく指導したり自分が持っている学年の子には優しくしたりするのに他学年の子に
は冷たく指導してこっちの気持ちを考えてなさすぎです。
普通に私達の向上力が上がらないのもそういう教師の態度のせいなんじゃないで
しょうか。そういう行動されると次あの人の授業かーってなってやる気すら出ませ
ん。川崎市に住んでいる子どもたちのヤンキーとかよりも先に教師のことについて
考えてもらいたいです。私はこういう教師の行動に正直呆れました受験生ですが学
校行くのやめようかなって思っています。

学校が、みなさんにとって安心していきいきと過ごせる、魅力ある居場所であ
るためには、先生とみなさんと保護者の人たちが信頼し合うことが大切です。
また、みなさんにとって、先生は身近な大人の一人であることから、先生の話
す言葉や行動がとても大事であると考えています。
これからも、先生たちへ研修会などで、みなさん一人ひとりの話をよく聞くこ
との大切さを確認していきます。
もし、学校で困ったことや相談したいことがあったら、ＧＩＧＡ端末のブック
マークにある「相談したいとき」のページから、川崎市２４時間子供SOS電話
相談（０４４-５２２-３２９３）や教育委員会教育相談室（０４４-２００-
３２８８）へ電話したり、メールで相談することができます。

令和６年１０月

学校の図書室を放課後に開放してほしいです。
理由は子どもや大人が読んでも面白い本がいっぱいあると思うからです。
親も放課後や休日に行けたら良いと言っていました。



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校で連合音楽会の練習をしています。合唱のパート分けをクラスまるごとソプラ
ノにするのではなく、クラスの中でソプラノとアルトに分けてほしいです。なぜな
らクラスの中でも声が低い人もいるからです。私も声が低いので歌うのがつらいで
す。音楽が楽しくなくなってしまいます。

お互いの歌声が一つになったり、重なり合ってきれいに響き合ったりすること
を楽しんで合唱をしたいという思いが伝わってきました。
連合音楽会などの行事の合唱のパート分けについては、ねらいや、練習方法、
時間、場所等それぞれの学校で先生方が色々と考えて決めています。担任の先
生や音楽の先生、話しやすい先生に質問したり、相談したりしてみてくださ
い。

令和６年１０月

学校の音楽室のクーラーの修理、教室についている扇風機の修理をお願いします。

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。川中島中学校は
令和７年度に更新等を予定しています。
空調設備が故障した場合には修理をしていますが、川中島中学校の音楽室の空
調設備は、取り付けてから１８年以上が経っていて、古い空調設備であるため
に部品がなく、修理ができません。ですので、新しい空調設備を取り付ける予
定です。
工事の間の授業は空調設備が使用できる他の教室で行います。
また、教室についている扇風機については、学校と相談しながら、修理を進め
てまいります。

令和６年１０月

内科検診の先生を変えてほしい、、、、私女子なんですけど、先生が男の方で、、
とても言いづらいですが気持ち悪くて溜まったものじゃありません、もう一人の
「女の人」という認識をしてもらいたいです、、１，２，３，年生は女の先生で
４，５は男の先生なのも納得できません、先生を女の方にしてもらいたいという、
相談でした。

川崎市では、学校に一人ずつ内科学校医を配置しています。健康診断の時はつ
いたてを立てるなど、児童生徒のみなさんのプライバシーや気持ちを考えて工
夫をしています。

令和６年１０月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

体育館に冷房を設置したいと書いてある意見を見つけたのですがほんとにその通り
だと思います。大型扇風機は、設置はされましたが、全体が涼しくなりません。扇
風機の前だけです。
いつも蒸し暑い中体育をやっていて、私汗っかきなんですけど、いつも体育終わり
汗まみれで、体育が嫌いになりそうです。冷房を設置するだけでだいぶ変わるかと
思われます、、

普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしているところです。また、空調設備がない特別教室への取り
付けについても令和１０年度にかけて進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。
他の市などのやり方を参考にしながら、限られた財源の中で、より良い整備を
考えていきます。

令和６年１０月

先生に友だちと遊んでいる時に、「セクハラ。」と言われました。一方的に何もし
ていない状況で言われたのでそのような生徒に関する悪口をやめてほしいです。理
由は、私もその言葉を聞いて学校に行きたくなくなったからです。

学校では、日頃から先生たちの児童生徒に対する発言や対応が、適切なものと
なるように研修をしています。みなさんが安心して学校生活を送ることができ
るよう、引き続き研修を続けていきます。
学校でのなやみごとなどの相談については、子ども・若者の“声”のページ内
「はじめに」にも書いてありますが、ＧＩＧＡ端末のブックマークにある「相
談したいとき」のページから、川崎市２４時間子供SOS電話相談（０４４-５
２２-３２９３）や教育委員会教育相談室（０４４-２００-３２８８）、また
はメール相談で受け付けています。

令和６年１０月

身体測定で、隣のクラスや私のクラスの担任の先生が体重を測ったので、男性の先
生や担任の先生に測られると恥ずかしいという友達が多かったので保健室の先生が
体重を測るようにしてほしいです。

健康診断は、みなさんが自分の健康状態を理解するとともに、おうちの方や先
生がこれを確認して、適切な指導などを行うことで、みなさんの健康を守って
より良くするものです。
検査などをおこなうとき、児童生徒のみなさんのプライバシーや気持ちに配慮
できるよう、工夫をしています。

令和６年１０月

ここ最近、ちゃんとした中休み・昼休みがありません。理由は、運動会の練習・授
業の延長・たてわり班などです。
休みがないので、次の授業でやる気・体力がなくなります。しかもそれが数週間続
いていたので、余計やる気が出ません。
このようなことが起こらないように、児童生徒・そして先生のためにも、中休み
（または休息時間）はちゃんと時間をとってほしいです。

９～１１月ごろは、運動会等の行事がたくさんあり、特に高学年のみなさんは
いろいろな活動をしているので、とても忙しい時期だと思います。
教育委員会から学校に確認したところ、学校はみなさんの様子をよく見て、休
み時間を取る等の工夫をしたり、みなさんのがんばっている様子に合わせた言
葉かけをしたりして、みんなが前向きに行動できるようにしていくとのことで
した。

令和６年１０月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校での先生の生徒に対する強い叱責、及び生徒への叱責をしながらの嫌味、悪口
は、控えたほうがいいと思います。
なぜなら、それが原因で不登校になった人もいるし、怖くて泣いてしまっている人
を見るのが辛いからです。

先生の発言に心を痛めている児童生徒がいることはとても残念で、それが原因
で不登校となってしまうことはあってはならないと考えています。
学校では、日ごろから先生たちの児童生徒に対する発言や対応が、適切なもの
となるように研修をしています。みなさんが安心して学校生活を送ることがで
きるよう、引き続き研修を続けていきます。

令和６年１０月

市立小学校では、地震が起こったらまずは、机の下などに入り、身の安全を守
るようにして、揺れがおさまり、校庭にひなんをするときには、落ちてくるも
のだけでなく、火災などの火の粉などからも身を守るため、防災頭巾をかぶっ
てもらっています。

令和６年１０月

地震が発生したときは、まずは机の下などで身の安全を守りましょう。
また、学校にいる時や外で遊んでいる時など、いろんな時に地震がおこること
を想像し、家族が集まる場所や連絡方法など日ごろから話しあっておくことも
大切です。
YouTube「川崎市ぼうさいちゃんねる」でいろいろなテーマの動画を配信して
いますので、おうちの人と見て、話し合いながら必要な備えをしてください。

□「川崎市ぼうさいちゃんねる」
https://www.city.kawasaki.jp/601/page/0000165935.html

令和６年１０月

地震が多くなっているので、市の学校全体に「折りたたみヘルメット」を児童、生
徒に急いで配ってほしいです。

https://www.city.kawasaki.jp/601/page/0000165935.html


寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

いじめの対策をもっと講じ、またその内容及びその結果について学校の生徒及び児
童に報告すべき。
理由は、実際に自分が通う中学校ではいじめorいじめに準ずることが行われている
から。

川崎市では、学校のいじめ防止等の対策について、学校ごとに「学校いじめ防
止基本方針」を作って、学校ホームページへのせるなどして保護者や地域の方
が確認できるようにしています。そして、その内容を必ず入学のとき、新しい
学年が始まるときに児童生徒のみなさん、保護者、関係機関等に説明すること
としています。
みなさんがいじめを防ぐために考えたり、活動に参加したりすることはとても
大切です。もし疑問や意見があれば、先生に相談したり、学校の生活（いじ
め）アンケートやデジタル目安箱に書いたりしてみてください。
もし、いじめを見たり、いじめかもしれないことがあったら、すぐに先生や保
護者の人に相談してください。相談しづらい場合には、ＧＩＧＡ端末のブック
マークにある「相談したいとき」のページからも相談できます。

令和６年９月

1．先生が生徒に差別をすることをやめてほしいです。
2．先生の都合が良いことしか考えていないところをやめて欲しいです。
3．何があったかはまだ話していないのに、決めつけようとするのをやめてほしい
です。

学校が、みなさんにとって安心していきいきと過ごせる、魅力ある居場所であ
るためには、先生とみなさんと保護者の人たちが信頼し合うことが大切です。
また、みなさんにとって、先生は家族以外で一番近くにいる大人であることか
ら、先生の話す言葉や行動がとても大事であると考えています。
これからも、先生たちへ研修会などで、みなさん一人ひとりの話をよく聞くこ
との大切さを確認していきます。
もし、学校で困ったことや相談したいことがあったら、ＧＩＧＡ端末のブック
マークにある「相談したいとき」のページから、川崎市２４時間子供SOS電話
相談（０４４-５２２-３２９３）や教育委員会教育相談室（０４４-２００-
３２８８）へ電話したり、メールで相談することができます。

令和６年９月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校の給食についてです。
私はSDGsを学校全体でやっていきたいと思っていて、もちろん目に見えるような
活動で、やっている学校がたくさんあることも知っているのですが、私の学校は、
目に見えてやっていることが少ないように感じるんです。そこで、給食です。
今はみんな同じ量を配って、少食の人が食べ切れずに残す。といういわゆるフード
ロスがあります。なので、もとから少なめがいい人だけ、配り当番の代わりに並ん
で、「これくらいがいいです。」と食べ切れる量、満足できる量を入れてもらい、
おかわりしたいなど、普通の量より多くもらいたい人は、最初は普通の量にしてお
いて、あとからおかわりをするという形にしてはどうかなと思っています。
もちろんおかわりされずに残ってしまう物が時としてあると思います。そこをでき
るだけ無くす方法として、いただきますをする前によそったご飯をすべて食べきっ
たあと、まだ食べられそうという人は、おかわりされなかったのを食べる。という
感じにしたらどうかなと思います。
アイデア実現の検討お願いします。

SDGsに関するアイディアをいただき、ありがとうございます。SDGsに取り組
む気持ちはとても大切ですので、考えたアイディアについては、先生や友達な
ど、色んな場面でみなさんに話をして、ぜひ取り組んでみてください。SDGs
は身近なところから取り組むことができます。学生や企業のみなさんにSDGs
を考えて取り組んでもらうため、川崎市では、市内の学校でSDGsの授業をし
たり、企業向けの勉強会などをおこなっています。これからもみなさんの
SDGs取り組みがさらに進むようにしていきたいと考えています。
学校給食は、みなさんが成長するために必要な栄養を考えて献立を作っていま
す。その栄養をみなさんに十分とってもらうため、提供する量も決まっていま
すので、本当はみなさんに給食として配られたものをしっかりと食べてもらい
たいと思っています。
しかし、食事は、体の大きさ・体をどのくらい動かすのか、また、その日の体
調によっても食べられる量は変わってきますので、もし、そのような理由で、
給食を少なめにしか食べられない人がいる場合には、配る量について、先生に
相談してみてください。
クラス全体の残食が少ない方がよいとは思いますが、一人ひとりの成長に必要
な栄養が不足することになっては困りますので、配り方については先生やクラ
スのみなさんとよく相談してみていただければと思います。

令和６年９月

暑さ対策で7月から5時間下校です。一番暑い時間帯にランドセルをしょって歩くと
頭が痛くなるし、お腹が痛くなったこともあります。もう少し遅い時間に帰りたい
です。

みなさんの学校の教室には冷暖房設備が整っていますが、最近の暑さで、校舎
の屋上に近い階の教室では熱がこもり、暑くなることがあります。
そのため、みなさんが集中して授業に取り組めないことがあるようです。
そこで、川崎市のいくつかの学校では、夏休み前後の６時間時程の日を５時間
時程に短縮して、下校時間を早める取り組みを行っています。
各学校には、持ち帰りの荷物を減らしたり、登下校中の暑さ対策を子どもたち
ができるように工夫したりするように伝えたいと思います。

令和６年９月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

担任がとても理不尽なことを言っています。勉強しろや、遅刻してきたからどうの
こうのいう昔の考え方を持っています。
授業がとてもつまんないです。社会、国語、算数、道徳は特にです。社会と道徳は
特に担任だけが一人で喋っているように思います。他の学校にもこんな先生がいる
と思うので、今の時代のもっと創造的な考え方や、自由的な考えの講演会をやって
ほしいです。
川崎市内の私立の学校や、そのような考えの先生もいると思うので、講演会をお願
いします。

川崎市では、学校の先生たちに向けて、いろいろな勉強会をしています。この
勉強会で先生たちは、子どもたちが自分で課題を見つけたり、友達といっしょ
に考えたりする授業の大切さを学びます。
社会、国語、算数、道徳の授業についても、勉強会の中で、子どもたちみんな
で考えたり話し合ったりして、問題を解決する方法を伝えています。
これからも、先生たちがもっと良い授業をできるように、いろいろな勉強会を
続けていきます。

令和６年９月

学校の体育館にエアコンを付けてほしい。理由は部活中あつくて集中できなかった
り、熱中症になったりしたからです。 令和６年９月

学校の体育館にクーラーをつけてほしいです。夏の時、部活や大会会場で暑さで倒
れている方が何人もいて、実際私も頭がクラクラしていたのですごく不安になりま
した。本当にお願いします。

令和６年９月

川崎市では、熱中症や感染症にならないように、令和２年度から３年度にかけ
て、大きな冷風扇を全校の体育館に配置しています。また、新設される新小倉
小学校の体育館には空調設備を設置する予定です。
普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくすることを進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。他の市などのやり方を参考に
しながら、これからも考えていきます。



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校で使っているギガ端末がスペックが低すぎて授業に支障が出ています。
新しくフィグジャムを授業で使おうと思いましたが、重すぎて作動しませんでし
た。
パソコンのスペックを上げるか、代わりとなるソフトを導入してほしいです。
ギガ端末を使って学習するのは便利なので早く改善してほしいです。

フィグジャムは、ジャムボードが終了するにあたって、ジャムボードのデータ
をそのまま使えるなどの特ちょうから、川崎市として使用することになったソ
フトです。
フィグジャムは起動するのに時間がかかりますが、起動さえすればまずまずス
ムーズに動作することが確認されていますので、起動のタイミングをずらす方
法を先生方にもお伝えいたします。
また、GIGA端末で使っていないタブやアプリを閉じることや、GIGA端末に
保存されている画像等のデータを整理することなど、GIGA端末の使い方を工
夫することで解決することがありますので試してみてください。

令和６年９月

学校で使っているGIGA端末に「カトカトーン」などの音楽と触れ合えるようなア
プリを入れてほしいです。理由は、今どきスマホなどで動画を見ることが増え音楽
などを気にしていません。なので、音楽と触れ合えるアプリやサイトをつかえるよ
うにしていただきたいです。

GIGA端末で使用するアプリケーションは、安心して使用できるかどうかを市
のルールと比べて確認しています。
音楽アプリケーションは、学校によって使いたいアプリケーションがちがうた
め、各学校からの申せいを受けて使用できるか確認を行う仕組みになっていま
す。
「カトカトーン」について、まずは学校の先生に相談してみてください。

令和６年９月

文化祭でお店を出したい。特定の人は見るだけで終わってしまうから。

文化的行事は、学校教育のひとつとして行われるもので、生徒のみなさんが学
校生活を楽しく豊かなものにするため、みなさんで協力して、素敵なものを
作ったり発表したりすることで、お互いの良いところを見つけて喜びを感じる
ことができます。また、自分の成長を振り返り、自分のよさを伸ばしたいとい
う気持ちをもつことができるようにしたり、多様な文化や芸術に親しみ、素敵
なものに触れることによって豊かな心を育てたりするために行っています。
文化祭は、普段の勉強の成果を発表して、もっと上手になりたいと思ったり、
文化や芸術に親しんだりすることができる行事です。
生徒のみなさんや学校の先生方と、文化祭でどんなことをするか、話し合って
みてくださいね。

令和６年８月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

ベンチャー企業にきょうみを持っていただき、ありがとうございます。
ベンチャー企業を始めるためには、身のまわりにある課題を見つけ、それを解
決するためのアイディアを考え、自ら行動する力が必要です。
川崎市では、みなさんにそのような力を身につけてもらえるよう、「かわさき
ジュニアベンチャースクール」を毎年開いていますので、ぜひ参加してみてく
れるとうれしいです。
また、みんなが社会の問題を解決するための新しい科学技術や起業家のお話を
気軽に聞けるように、「Kawasaki Deep Tech World」という本を作りまし
た。この本は、GIGAスクール端末や川崎市のホームページで見られるので、
ぜひ見てみてくださいね。
https://deep-tech.city.kawasaki.jp/

令和６年８月

新しい事業をおこす「起業」に興味をもって、挑戦しようとする気持ちは素晴
らしいと思います。
市内の小学校では、総合的な学習の時間の中で、地元企業と一緒に商品開発等
を行っている例もあります。
ぜひ、「やってみたい」という、その気持ちを担任の先生などに伝えてみてく
ださい。そして、普段の学習で学んだことを広げていって、地域に関わり、地
域社会をよりよくする取組にチャレンジしてみてください。

令和６年８月

学校にルンバの導入をしたいです。理由は人件費の削減などにつながるからです。

校内をきれいに保つには、何よりみなさんの協力が必要です。自分たちで清掃
することで、力を合わせて働いたり、学級や学校をきれいにして自分が役に
立ったことに喜びを実感することができます。
普段からきれいに使おうという意識で生活していると思いますが、これからも
協力をお願いします。

令和６年８月

学校にベンチャーをやりたいです。

https://deep-tech.city.kawasaki.jp/


寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校にひがしのけいごの本をもっと置いてほしい。

学校の図書館は、「読書センター」「学習センター」「情報センター」の役割
があり、どのような本を選んで、どのように活用していくかを各学校で決めて
います。
そのため、リクエストのあった本ばかりを選ぶわけにはいきませんが、より多
くの児童生徒に、本を手に取ってもらうことも大切なことと考えています。
本を読みたいという気持ちを大切にして、担任の先生、図書担当の先生等にぜ
ひ相談してみてください。

令和６年８月

GIGA端末をタブレットにしてほしい。なぜなら重いし、そうさがむずかしいから
です。

GIGA端末は、小学校・中学校に通うみなさんが使うもので、いろいろな意見
があると思います。
今のGIGA端末は、「重さ」「丈夫さ」「機能」「値段」などが他の種類の端
末と比べ、より良いものであると判断して、種類を決めました。
今後も、みなさんが安心・安全に授業を受けられるよう、どのような条件が必
要か、またどのような端末を使うのがよいかを考えていきます。

令和６年８月

身近に本が読めるようにしたいので図書館や学校の図書室以外に教室にたくさんい
ろんな種類の本をおいてほしい。

川崎市のいくつかの学校では、新しい本を図書室に置くために図書室に置けな
くなった古い本を、学級文庫として活用したり、図書委員会が選んだ本をクラ
スに貸し出し、一定期間教室やろうかに置いたりする取組を行っています。
担任の先生や図書担当の先生等に、そのような取組ができるかどうか、ぜひ相
談してみてください。

令和６年８月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

歴史の授業をする場合、縄文時代などの時代から始めるのではなく、近代から遡っ
ていくほうがいいと思います。そうすれば、戦争のあたりを詳しく学習できると
思ったからです。また、戦争の学習でその戦争がなぜ起こったのか、その戦争でど
の国が得をしたかというのをきちんと生徒に説明したほうが今後の日本のためにな
ると思います。
このまま本当に大切なことを教えないで、日本の国民がおろかなままでいてほしい
のが狙いだと思いますが、「義務教育」をしっかり果たしてほしいなと思います。

中学校の歴史の学習は、小学校で学んだことを生かしながら、日本の歴史の大
きな流れを、世界の歴史と一緒に、各時代の特色も理解することができるよう
に学習をしていきます。
時代が変わるときの様子や各時代の特色について考え、日本の歴史の大きな流
れを理解できるように、古代までの日本から学習をはじめ、中世、近世の日本
について学び、これまでの学びをもとに「近代の日本と世界」について考えて
いきます。
また、「現代の日本と世界」では、戦争についても学習しますが、これまでの
学習をもとに、歴史の大きな流れの中で現代の課題について考え続け、公民的
分野へとつなげていくよう、学習しています。
これらのことから、歴史の学習では、古代までの日本から学習をしています。
「近代の日本と世界」では、様々な戦争を取り上げます。戦争に関わる学習に
おいても、戦争に関わる知識だけを学ぶのではなく、これまでの歴史の流れや
世界の動きと関連付けながら、戦争が起こった理由や影響について資料をもと
に、様々な視点から考えていくことがとても大切になります。
このような学習を通して、世界の平和や協力の実現に向けて、考えを深めてい
くことができるように学習をしていきます。

令和６年８月

学校の年間行事になっている「運動会」を強制参加ではなくて、自由参加にしてほ
しいです。なぜなら、受験する人や、家の事情で都合が合わないときに出られない
からです。休んで成績に影響すると、受験する人にとって困ると思います。

運動会は、健康安全・体育的行事の一つとして位置付けられています。みなさ
んの心と体の成長や健康を保つこと、みなさんで協力する力や責任感を育てる
ことなどを目指しています。
このことから、全員が参加する学校行事として運動会を設定しています。
運動会を通して何を学ぶのか。何を身につけるのか。それは、当日だけでな
く、練習や準備の時からあなたが何を意識して、どのように取り組むかによっ
て変わってきます。
この機会に運動会の意味や目的について友だちや先生方と話し合ってみてくだ
さい。きっといろいろな見方や考え方があることに気づき、新たな発見がある
と思います。あなたにとって、運動会が大きな成長の場となることを期待して
います。

令和６年８月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

私は、中学校や高校などで「文化祭」というものを耳にしました。小学校でもそう
いう学校全体で楽しめるようなイベントを作って欲しいです。

文化祭のような学校全体で楽しめるイベントをしたいという気持ちはよくわか
ります。
学校では、普段の勉強の成果を発表して、もっと上手になりたいという気持ち
を高めたり、文化や芸術に親しむことが大事だと考えています。たとえば、学
習発表会や学芸会、音楽会などがあります。学校によっては、学校全体で学習
発表会をするところもあります。それぞれの学校や学年に合ったやり方で発表
の場を工夫しています。
保護者の皆様をはじめ、地域の方や、その学習を支えてくださった方など多く
の方々が楽しみにしています。

令和６年８月

何故、避難所になっている川崎市の体育館は冷房がないのですか。通っていた小学
校にも冷房はありませんでした。この暑さの中、大勢が避難した場合を想定して一
刻も早く冷房を設置してください。
従兄弟が通っている区は、税金を使い、設備を整えていました。市制100年だから
こそ、これからの川崎市のために私達の税金を、意味のあることに使ってほしいで
す。災害時、過剰な病人が出る前に、動いてほしいです。

川崎市では、熱中症対策や感染症対策として、令和２年度から３年度にかけ
て、大型冷風扇を全校の体育館に配置しています。また、新設される小学校の
体育館には空調設備を取り付ける予定です。
また、普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることか
ら、今年度から新しくすることを進めているところです。
気候の変化で暑くなったり、災害が増えたりしていることから、体育館の空調
設備について考える必要があると思っています。他の市などのやり方を参考に
しながら、これからも考えていきます。

令和６年８月

何故、避難所になっている川崎市の体育館は冷房がないのですか。通っていた小学
校にも冷房はありませんでした。この暑さの中、大勢が避難した場合を想定して一
刻も早く冷房を設置してください。
従兄弟が通っている区は、税金を使い、設備を整えていました。市制100年だから
こそ、これからの川崎市のために私達の税金を、意味のあることに使ってほしいで
す。災害時、過剰な病人が出る前に、動いてほしいです。

学校を避難所として開くときには、普段は体育館に集まることになっていま
す。体育館にはエアコンがないので、体育館が暑いときには、扇風機やサー
キュレーターなど使っています。
それでも暑い場合などは、エアコンがある教室や特別活動室を使うことも考え
ています。これは、学校の人と相談して決めています。

令和６年８月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校の清掃で生徒にトイレ掃除をさせるのは良くないと思います。トイレの鏡や水
道を掃除するのはわかりますが、便器や個室の床を生徒が掃除するのは、衛生上の
問題からあまり良くないんじゃないかと思いました。

学校は生徒のみなさんの生活の場であることから、生徒のみなさん自身が校舎
内外の環境をきれいに保つようにそうじをしたり、その美化に心がける気持ち
をはぐくむことは重要なことと考えています。
しかし、衛生上の課題があることもご意見のとおりです。トイレをきれいに
保っていくことは重要なことであると考えていますので、生徒の参加や「業務
委託」のあり方等について今後とも検討していきます。

令和６年７月

給食の量を増やしてほしい。また、豪華にしてほしい。物価高であまり増やせない
とか、作るの大変とか分かるんですけど。もう少し内容を充実させてほしいです。
税金を給食に回してほしいです。例えば、１品増やすとか、ビビンバの日など２品
にするのをやめるとか。エビフライとかにしたり、切り干し大根より腹持ちの良い
もの。無理だったら、必要な人はお弁当をもってけるようにしてほしいい。

学校給食では、一度に数百人分を調理するため、おかずの組み合わせによって
は品数が少なく感じるようなことがあるかもしれませんが、みなさんの健康や
成長のために必要な栄養量を計算し、栄養のバランスを考えて献立を決めてい
ます。
今後も献立の工夫を行いながら、よりよい給食が提供できるようにします。

令和６年７月

GIGAパソコンの規制についてです。
規制が厳しくなり、なぜか学習サイトもミライシードを除き規制対象になりまし
た。
学習サイトは規制する必要は無いと思います。
私はミライシードと相性が悪く、自習の際には別のサイトを使っていました。
ミライシードと相性が悪い人は私含め少なからずいると思います。
なので学習サイトの規制を解除してほしいです。

GIGA端末には、小中学生のみなさんが安全安心に使ってもらえるように、
フィルタリングなどを設けており、あなたのご意見のように、調べものに必要
なウェブサイトであっても、見ることができない場合があります。
そのように、授業や学校活動で必要なウェブサイトが見られない場合は、学校
でフィルタリングを解除することができますので、先生に相談してみてくださ
い。
また、フィルタリングされたときに表示される画面に、解除要望を伝えること
ができる「GIGA端末フィルタリング解除要望サイト」へのリンクが出ますの
で、個別のサイトのフィルタリング解除については、こちらからも利用してみ
てください。

令和６年７月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

教室の冷房が効かなくて暑くてたまらない。
保護者会の場所を音楽室に変えるくらい。
早く冷房を新しくするか修理をしてください。

冷房については、学校から連絡をもらって、学校と、どれくらいの修理が必要
かどうか考えます。
普通教室や特別教室などに取り付けた空調設備が古くなっていることから、今
年度から新しくしたり、修理をすることを進めているところです。
下沼部小学校は令和１０年度に更新等を予定しています。

令和６年７月

クロームブックが壊れたのに、新しい物を借りられないので、授業で使うことがで
きないし、提出物も出せないし、すごく不便。
壊れたら新しいのと交換できるようにしてほしい。持っている人との差ができて不
公平です。

GIGA端末がこわれてしまったときに、すぐに借りられるように、学校は予備
機を持っています。
７月に市内の全校に対して、端末がこわれてしまった際には、予備の端末を貸
し出すことになっていることと、予備の端末が少なくなっている場合は、教育
委員会に連絡するように改めてお知らせしました。
もし、まだ端末が手元にないようでしたら、学校の先生に相談してみてくださ
い。

令和６年７月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

【４年生が新校舎を使っていることについて】
あなたの通っている学校に確認したところ、４年生が新校舎を使用している理
由は２つあるとのことでした。
１つ目の理由は６年生と１年生の縦割り交流を考えて、教室の配置をしたとの
ことです。１年生の教室は昇降口に近い棟の１階であり、日常的に交流の機会
をもつために、６年生も同じ棟の２階に配置したとのことです。
２つ目の理由は、新校舎のレイアウトが２階に３クラス、３階に１クラスの配
置となっていることです。６年生には最後の１年を仲間と共に４クラス同じフ
ロアで過ごして欲しいという思いがあったとのことです。
また、５年生、３年生は５クラスであること、２年生（４クラス） はまだ低
学年ということから全クラスを同じフロアにした方が望ましいと考えたことか
ら、新校舎には４年生が望ましいと判断したとのことです。

【旧校舎のエアコンの効きが悪く新校舎と設備面で差があることについて】
エアコンの効きが悪いことについては、学校から連絡をもらって、学校と、ど
れくらいの修理が必要かどうか考えます。
また、あなたが通っている小学校の校舎については、老朽化対策と環境改善の
ため、令和４年度から令和８年度にかけて改修工事を行っています。校舎改修
にあたり空調設備も変わります。

私が通っている小学校で、今年から新校舎の使用が始まり、６年生のみんなワクワ
クしていましたが、そのワクワクも虚しく新校舎は４年生が使用しています。
６年生は小学校生活最後の１年なのに、なぜ４年生が優先されるのでしょうか？
旧校舎はとてもボロボロで、エアコンの効きがとても悪いです。旧校舎はエアコン
が後ろについていて扇風機が教室の左と真ん中にしかなく私は右側の席なのでとて
も暑く、私はよく体調が悪くなります。
それに対し、新校舎では、エアコンが屋根に埋め込まれており、均等に風が流れて
いることから明らかに設備面でも、私は「不平等」だと感じます。
ここで市長さんに質問です。「なぜ６年生ではなく、４年生が新校舎を使うのが優
先なのでしょうか？」回答お待ちしています。

令和６年７月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校の先生が特定の生徒に対し、不適切な発言をすることがありました。これは言
葉の暴力であり、生徒の先生方への信頼に関わります。今後このようなことがない
ように、何かしらの手立てを打ってほしいです。

本件については個人も特定されていることから、校長が直接指導を行う予定で
す。
なお、学校での悩み事や相談については、子ども・若者の“声”のページ内「は
じめに」にも記載がありますが、川崎市２４時間子供SOS電話相談（０４４-
５２２-３２９３）や教育委員会教育相談室（０４４-２００-３２８８）又は
メール相談でも受け付けています。

令和６年７月

GIGA端末について、規制をもっと緩和してほしいと思います。理由は、知りたい
こととか、授業で検索をするときに規制が厳しくて思うように調べられないです。
規制をゆるくすると学習以外の用途で使う人が現れるかもしれませんけど、規制を
きつくすることで調べたいことが調べれなくなったら本末転倒だと思います。

GIGA端末には、小中学生のみなさんが安全安心に使ってもらえるように、
フィルタリングなどを設けており、あなたのご意見のように、調べものに必要
なウェブサイトであっても、見ることができない場合があります。
そのように、授業や学校活動で必要なウェブサイトが見られない場合は、学校
でフィルタリングを解除することができますので、先生に相談してみてくださ
い。
また、フィルタリングされたときに表示される画面に、解除要望を伝えること
ができる「GIGA端末フィルタリング解除要望サイト」へのリンクが出ますの
で、個別のサイトのフィルタリング解除については、こちらからも利用してみ
てください。

令和６年７月

朝、同じ電車を利用している二人組の女性がいます。小学生の教育関係者のようで
すが、声がうるさいです。児童の名前や保護者の名前を含むほぼ愚痴を大声で話を
されています。ほぼ毎日なので本日ほかの乗客と二人で注意しましたが切れられま
した。個人情報保護の観点でも、すこし行動を考えていただきたいです。もしかし
たら川崎市ではないかもしれませんが、よろしくお願いします。

本件については、本市の教員であるか特定しかねるところですが、本市として
は、公務員倫理と個人情報の取りあつかいは、重要なものであると考えていま
す。
今後も、公務員倫理の徹底と個人情報の取りあつかいについては、適切に取り
扱うよう周知していきます。

令和６年６月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

日吉小学校に、通っていてその体育館が古くて変えてほしいです
なぜかと言うと、壁が外れているし夏場ものすごく暑く、熱中症になる人が多いか
らです。

日吉小学校の体育館については、古くなったところを直し、より良くするた
め、令和８年頃に工事を予定しています。
かべのしゅうりは、学校かられんらくをもらって、学校と、どれくらいのしゅ
うりが必要かどうか考えています。
また、「熱中しょう」や「感せんしょう」にならないように、令和２年度から
令和３年度にかけて、大きな冷風扇を全校の体育館に配置していますので、こ
ちらを使ってください。

令和６年６月

私の学校の１年生は２クラスですが、１クラスの人数が多く先生が面倒を見てくれ
ないときが多いそうです。また授業中にふざけていても先生は授業に必死で気づか
なかったり、わからなくて教えてほしい問題があるのに先生に教えてもらえない子
がいるそうです。
私が１年生のときは授業中にふざけていたら注意される、わからないことがあった
ら教えてくれる、それが当たり前でした。１年生は学校が初めてで、授業中にふざ
けていたのに注意されなかったり、問題がわからなくても教えてもらえない子は高
学年になってから授業についていけない可能性があります。また先生も１年生がた
くさんいるなかで授業をしていたりすると負担が大きいと思います。なので私は１
年生は１クラスの人数を少なくしたほうが良いと思います。

１クラスの人数を少なくして、必要な時にはしっかり注意したり、分からない
ところを丁寧に教えたりできるようにすることは、とても大切なことだと思い
ます。
一方で、公立小学校の１クラスの人数は、国の法律で決められているため、１
クラスの人数を少なくすることは簡単には出来ませんが、子ども一人ひとりに
向き合う時間を増やしたり、先生の負担を減らすために、複数の先生が協力し
て授業をしたり、１クラスの人数を少なくできるよう、神奈川県内の自治体が
連携して、国に対してかいぜんするよう要望しています。

令和６年６月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

GIGA端末についての質問です。
現在giga端末としてChromebookが採用されていますが、どのような点を他社製品
と比較して良いと思い採用したのでしょうか？
昨年の他のタブレットを採用して欲しいという質問については「軽く、丈夫なもの
を選定しました」と回答していますが、apple社のiPad無印第8世代(2020年当時の最
新モデル)と比較するとChromebookY2が1.2kg、一方iPad第8世代が490gと3分の1以
上iPadの方が軽量で、丈夫なものという事に関してY2も十分耐久性はあると考えて
いますが(mil規格等を取得していることは素晴らしいと考えるが、学校生活におい
てそこまでの耐久性が求められるかは些か疑問)、iPadもUnibody構造(筐体に継ぎ
目をなく製造したこと)を採用しており、またappleが販売しているカバー(9900円)
を使用すれば十分に耐久性があるものと考えます。(さらにこのカバーはスタンドと
しても使用することが出来、Chromebookと同じような役割を果たせるのではない
でしょうか？)
また先ほど上げた昨年の質問への回答ではChromebookに対してと汲み取れる手書
き入力、音声入力が可能と記載されていますが、これはiPadに限らず大半のタブ
レットでできる機能であり、余計Chromebookではなくても良いと考えます。
他に選考の際よく比較されることとして考えられることについて値段がありますが
Y2の値段が45000円(鹿角市HPより)となっている一方、iPad8世代32GBは定価で
34800円となっており、更にもっとChromebookでも良くないと考えます。
また画面サイズもY2が11.6インチに対しiPadが10.2インチと1インチ程度しか変わら
なく、画面が小さく見ずらいと言った問題も気にしなくて良いと考えます。(そもそ
も見づらいならページのサイズを上げるなりすればいいのでは？)
以上の事を踏まえ、なぜChromebookを納入したかについて回答ちゃんとお願いし
ます
後これは別件なのですが、Chromebookの保守にかかっているお金は年間でいくら
なんですか？

GIGA端末としてChromebookを選んだ理由については、主に、軽さと丈夫さ
のバランスが他の種類の端末よりも小中学校で使うのに適していると判断した
ためです。
なお、丈夫さについては、mil規格に適合している端末でも、乱雑に扱い破損
してしまった事例があります。
また、GIGA端末を皆さんに安全・安心に使用してもらうためには、適切に管
理する必要があり、情報セキュリティ対策や保守・管理にかかるコストなども
考慮する必要があります。
これらを総合的に判断して、ChromebookをGIGA端末の機種として選んだも
のです。
また、別途ご質問があったChromebookの保守に関する費用については、端末
のリース契約に保守を含んでいるため、保守の費用のみを切り出すことはでき
ません。GIGA端末約11.6万台のリース契約にかかる市の費用は、5年間で約
58.4億円となっています。

令和６年６月

学校によって楽器の数が違うので揃えて欲しい。
なぜならいろんな楽器を使ってほしいから。

学校の授業の内容はそれぞれの学校で考えて決めています。
また、児童の数も学校によって違うため、学校によって楽器の数や種類は違い
ます。
通っている学校にある楽器にふれて、いろいろな音を出すことを楽しんで、楽
器の音色と演奏の仕方にはどんな関係があるのかをさがしてみてください。

令和６年６月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校の給食で使われている陶器の食器をやめてほしい。運ぶのが重くて大変だし、
割れたときに破片がご飯に入って食べられなくなったこともありました。

今、給食で使われている食器は、「強化磁気食器」と言って、家庭で使用して
いる食器に近く、質感、料理を盛りつけた時の見た目や口当たりのよさを考え
て採用しています。
また、使い方よっては、われるため、みなさんが物を大切にする心をはぐくむ
ことができるなどの食育の観点から、中学校給食で使用しています。
重くて大変だと思いますが、われないよう大切に使ってもらいたいと思いま
す。

令和６年６月

机の大きさが小さく、避難訓練のときに机の中に入り切らないため、実際に災害が
起きたとき十分に隠れられずに、被害に合う可能性があるので、机のサイズを大き
くしてほしいです。

学校の教室の机は、「どの大きさのものが何台必要か」ということを学校から
申請してもらい、購入しています。机のサイズの変更については、まずは学校
で相談してみてください。学校と協議しながら対応について考えます。

令和６年６月

内科検診の先生（病院から来てくださった）を女子は女性の先生、男子は男性の先
生、がいいです

川崎市では、学校に一人ずつ内科学校医を配置しています。
２人配置するのは難しいですが、健康しんだんでは、正確な検査・診察をする
とともに、児童生徒のみなさんのプライバシーや気持ちに配慮できるよう、
カーテン等により個別の検査・診察スペースを作る、検査・診察に立ち会う先
生を、保健室の先生を除いて同性の先生となるよう調整する、といった工夫を
しています。

令和６年６月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

GIGA端末の規制をもっと強くしてください。理由は、いまクラスで、ゲームを
やっている友だちがいるからです。（もちろん僕はやってないですが）

教えてくれてありがとうございます。教えてくれた情報をもとに、今はアクセ
スできないようにしました。
GIGA端末は学習をするときに使うことととしていて、安全・安心にインター
ネットを使えるようにしています。
学習活動に使うと考えられるwebサイトは開けるように、そうでないものは開
けないようにしていますが、その設定がうまくいかないことがあります。
そのようなときには、学校で規制を取り消すこともできますので、学校の先生
に相談してみてください。
また、規制の強化については、みなさんが安全・安心にインターネットを利用
できるように、情報を集めています。

令和６年６月

最近、私の通う小学校で規律を守っていない人が多すぎます。あるクラスの人は半
数以上が授業中にゲームをしたり、学校にシャーペンを持ってきて授業でノートに
文字を書くときには鉛筆の代わりにシャーペンを持ってきている人がたくさんいま
す。そのクラスの生徒も「先生には気づかれていると思う」といっているのに、な
ぜそれが許されたままなのでしょうか？先生たちがその事を見過ごしているのはな
ぜでしょう？そして、なぜ川崎市の教育委員会も何の対策もしていないのでしょう
か？理由があるのなら、教えてください。

規律を守って生活しようとする姿や、正しいことを行っていこうとする姿勢が
素晴らしいと思います。授業に集中して学習に取り組みたいと思っていること
も伝わってきました。
今回の件は、教育委員会事務局から学校に連絡し、対応を依頼しました。
なお、学校での悩み事や相談については、子ども・若者の“声”のページ内「は
じめに」にも書いてありますが、川崎市２４時間子供SOS電話相談（０４４-
５２２-３２９３）や教育委員会教育相談室（０４４-２００-３２８８）、ま
たはメール相談でも受け付けています。

令和６年６月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校で毎日使うわけでもないGIGA端末を、毎日持ち帰るのはなくしてほしい。

かわさきGIGAスクール構想では、「つながる」をキーワードに、GIGA端末
を使ってたくさんの「人」・「もの」・「こと」とつながりながら学びをより
良くしていきます。このようにして、未来社会の創り手となる皆さんに必要な
力が育まれ、かわさき教育プランの基本目標である「自主・自立」、「共生・
協働」の実現がされます。
これからの社会を生きる皆さんにとって、GIGA端末は、鉛筆やノートと並ぶ
学習用具の一つです。そのため、さまざまな「人」・「もの」・「こと」につ
ながりながら家でも学校でも学習できることは大事なことだと考えています。
今後も、研修などを通して、皆さんの学習の役に立つGIGA端末の使った授業
の方法や家での勉強方法を伝えていきます。
また、登下校時には、端末以外にも様々な荷物があるので、家で使わない教科
書を学校に置いて帰るようにしたり、荷物を何日かに分けて持ってくるように
したりするなど、皆さんの負担が大きくならないよう、毎年、学校にはお知ら
せしていますが、改めて工夫するよう伝えていきます。

令和６年６月

給食の内容を充実させてほしい。献立を見るとあまりにも品数が少ないし、子供た
ちはいつもお腹を空かせて帰ってきます。

学校給食では、一度に数百人分を調理する都合上、提供するおかずの組み合わ
せにより品数が限られることがありますが、皆さんの健康や成長のために必要
な栄養量を計算し、栄養のバランスを考えて献立を決めています。今後も献立
の工夫を行いながら、よりよい給食が提供できるようにします。

令和６年６月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

私は高校生で川崎市の先生を目指しています。そこで、先生たちの仕事をもっと減
らす取り組みを川崎市でするべきだと思います。なぜなら、最近、私の好きな先生
が休むことが増えてきました。また、私の妹の担任も現在体調不良で休んでいると
のこと。川崎市の未来を考えると先生たちは必要不可欠だと思います。そのため、
もっと先生たちのタダ働きや仕事の量を減らすべきだと思います。

学校現場で先生は、日々子どもたちと向き合いながら仕事をしていて、長時間
勤務が多い状況は、先生方の心身の健康に影響を及ぼしかねず、また、日々の
教育活動にも関わる見過ごせない問題と認識しています。
このことを踏まえ、川崎市では、先生が心身ともに健康を維持しながら、やり
がいや誇りを持って仕事ができるよう、平成31年から方針をつくり、様々な取
組を総合的に進めてきました。
これまでの取組で、先生が授業や児童生徒指導、学級運営などに専念できる時
間が増え、児童生徒と向き合う時間が確保できるなどの効果が生み出されつつ
ありますが、長時間勤務の是正や、引き続きさらなる改善に向けた取組を進め
ています。
具体的な取組としては、先生から負担感が多いとの意見のあった通知表に関す
る見直しの実施、保護者等との連絡手段を電話や紙でのやりとりからメール等
を活用したデジタル化の推進、部活動指導員の配置の拡充、学校の仕事を支援
するための専門スタッフとして教職員事務支援員や外国語指導助手（ALT）等
を効率的に配置するなどを行っているところです。
その他にも、先生方が産休や育児休暇を取得しやすいよう、代替の教員を任用
し、欠員の発生を抑える対策も取り入れています。この措置については、引き
続き、国に拡充要望をしていきます。
　今後も、学校が担うべき仕事、先生が担うべき仕事の適正化を着実に行いな
がら、先生が本来の仕事に一層専念できる環境を整えていきたいと考えていま
す。

令和６年６月

中学校に体操着を着替えるカーテンや部屋がないです。作ってください。
市立中学校では、状況によって設置数や設置場所が異なりますが、全ての学校
に更衣室が整備されておりますので、学校の先生に場所を確認して、更衣室を
利用してください。

令和６年５月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

・ギガ端末は、重いので毎日もちかえるのでは、なく教科書をデジタルにしてほし
いです。
・ギガ端末は、重いので持ち帰りせず教科書をデジタルにして下さい。
・パソコンが重いので毎日持ち帰りせず教科書をデジタルにしてほしいです。

GIGAスクール構想では、インターネットにつながる中で、個別学習でも協働
学習でも一斉学習でも、クラウドによって学びを蓄積したり、双方向の学びを
可能にしたりすることによって、かわさき教育プランの基本目標である「自
主・自立」、「共生・協働」を推進しています。「既習とつながる」、「他教
科とつながる」、「他者とつながる」、この「つながる」をキーワードに、
「情報活用能力」を基盤として、段階的に学びを変容させていきます。一人一
台の端末を通して様々な「人」・「もの」・「こと」とつながる中で、未来社
会の創り手となる皆さんに必要な力が育まれていきます。
これからの社会を生きる皆さんにとって、GIGA端末は、鉛筆やノートと並ぶ
学習用具の一つです。そのため、家でも学校と同じように学習できるよう、
GIGA端末を持ち帰ることは大事なことだと考えています。
デジタル教科書については、国（文部科学省）の方針により、今年度から英語
が全ての学校で使われるようになりました。今後、他の教科についても、徐々
にデジタル化が進んでいくと思います。
登下校時には、端末以外にも様々な荷物があるので、家で使わない教科書を学
校に置いて帰るようにしたり、荷物を何日かに分けて持ってくるようにしたり
するなど、皆さんの負担が大きくならないよう、毎年、学校には通知していま
すが、改めて工夫するよう周知していきます。

令和６年５月

音楽の授業でのマスクの着用について、先生はマスクを着用しないことで合唱等を
頑張っている生徒を見てあげたいと言っているのですが、これはあまり良くないと
思います。確かに生徒がマスクを外すことで口の動きや、誰が頑張っているかわか
りやすくなると思いますが、マスクを外したくない生徒が頑張っていてもあまり見
てもらえなくなる可能性があるからです。そうでなくてもマスクを外したくない生
徒はこのようなことを言われてしまうと精神的に辛くなってしまうと思ったからで
す。

学校の授業では、持病などがあり予防としてマスクをつけている人や、健康上
の理由で着用できない人もいるため、生徒の皆さんや先生のマスクの着用はそ
れぞれで決めてもらうことになっています。

令和６年５月

校庭開放での管理はどこなのか教えてください。理由は質問などがあったときにど
こに聞けばいいのかわからないからです。

「みんなの校庭プロジェクト」については、教育委員会の地域教育推進課とい
うところが担当しています。「みんなの校庭プロジェクト」の仕組みなどにつ
いて、わからないことがあれば聞いてみてくださいね。また、校庭で遊んでい
て、ケガなどの困ったことがあった時は、身近に頼れる大人のひとりとして、
わくわくプラザのスタッフもいますので、相談してください。

令和６年５月



寄せられた主な声 市の考え 受付年月

令和６年度　これまでに寄せられた声（学校に関すること）

学校の図書室について、恐怖コレクターや、恋愛系など、本の種類を増やしてほし
いです。
理由は、学校の図書館には、難しい本しかないから、角川つばさ文庫や、野いちご
ジュニア文庫を置けば、みんな読んでくれると思ったからです。

学校の図書室は、「読書センター」「学習センター」「情報センター」の役割
があり、どのような本を選んで、どのように活用していくかを各学校で決めて
います。そのため、リクエストのあった本ばかりを選ぶ訳にはいきませんが、
より多くの児童生徒に、本を手に取ってもらうことも大切なことと考えていま
す。本を読みたいという気持ちを大切にして、クラスの先生、図書館司書（学
校の図書室に来た人に本を貸したり、探している本を見つけてくれたり、本の
整理をしている人）、図書担当の先生などにぜひ相談してみてください。

令和６年４月


